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SYNTHESE 

Ce document fait la synthèse de la presse parue sur internet portant sur les Jeux de la Francophonie au 
ŎƻǳǊǎ Řǳ Ƴƻƛǎ ŘΩŀǾǊƛƭ нлму 

¶ à partir du site internet des Jeux de la Francophonie ww.jeux.francophonie.org  

[ŀ ŦǊŞǉǳŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ ǎƛǘŜ Řǳ мŜǊ ŀǾǊƛƭ нлму ŀǳ ол ŀǾǊƛƭ нлму 
 

{Ŝǎǎƛƻƴǎ Υ о поу  
 
* Il s'agit du nombre total de sessions sur la période. Une session est la période pendant laquelle un 

utilisateur est actif sur son site Web, ses applications, etc. Toutes les données d'utilisation (visionnage de 

l'écran, événements, e-commerce, etc.) sont associées à une session.  

¦ǘƛƭƛǎŀǘŜǳǊǎ Υ н соо  
 
*Utilisateurs qui ont initié au moins une session dans la plage de dates sélectionnée 

tŀƎŜǎ ǾǳŜǎ Υ мн тмн 
 
*Il s'agit du nombre total de pages consultées. Les visites répétées d'un internaute sur une même page 

sont prises en compte. 

!ǳ ƴƛǾŜŀǳ ŘŜ ƭΩLƴǘŜǊƴŜǘ  
 
79 articles de presse ou brèves recensés publiées sur divers sites internet  

¶ 45 concernant les VIIIes Jeux de la Francophonie  

¶ 2 concernant les IXes Jeux de la Francophonie  

¶ 13 concernant les Jeux de la Francophonie en général  

¶ 19 articles sur les lauréats des Jeux de la Francophonie 

¶ 2 vidéos  
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I. !ǊǘƛŎƭŜǎ ǎǳǊ ƭŜǎ ±LLLŜǎ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ  

 

Sommet de la Francophonie  : Alassane Ouattara invité 

(https://www.pressecotedivoire.ci)  
¶ https://www.pressecotedivoire.ci/article/1901-sommet-de-la-francophonie-alassane-

ouattara-invite/SLIDER 

¶ Le 9 avril 2018 
 

 

 
 
 

LE CHEF DE LõETAT A EU UN ENTRETIEN AVEC LõENVOY£ SP£CIAL 

DE LA SECRÉTAIRE GÉNÉRALE DE LA FRANCOPHONIE 

(http://www.presidence.ci)  
¶ http://www.presidence.ci/le-chef-de-letat-a-eu-un-entretien-avec-lenvoye-special-de-la-

secretaire-generale-de-la-francophonie/ 

https://www.pressecotedivoire.ci/article/1901-sommet-de-la-francophonie-alassane-ouattara-invite/SLIDER
https://www.pressecotedivoire.ci/article/1901-sommet-de-la-francophonie-alassane-ouattara-invite/SLIDER
http://www.presidence.ci/le-chef-de-letat-a-eu-un-entretien-avec-lenvoye-special-de-la-secretaire-generale-de-la-francophonie/
http://www.presidence.ci/le-chef-de-letat-a-eu-un-entretien-avec-lenvoye-special-de-la-secretaire-generale-de-la-francophonie/


¶ Le 9 avril 2018 
 

 
[Ŝ /ƘŜŦ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ŀ Ŝǳ ǳƴ ŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭΩ9ƴǾƻȅŞ {ǇŞŎƛŀƭ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŞǘŀƛǊŜ DŞƴŞǊŀƭŜ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛe 

[Ŝ tǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ wŞǇǳōƭƛǉǳŜΣ {Φ9ΦaΦ !ƭŀǎǎŀƴŜ h¦!¢¢!w!Σ ǎΩŜǎǘ ŜƴǘǊŜǘŜƴǳΣ ŎŜ ƭǳndi 09 avril 2018, au 
Palais de ƭŀ tǊŞǎƛŘŜƴŎŜ ŘŜ ƭŀ wŞǇǳōƭƛǉǳŜΣ ŀǾŜŎ ƭΩ9ƴǾƻȅŞ {ǇŞŎƛŀƭ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŞǘŀƛǊŜ DŞƴŞǊŀƭŜ ŘŜ ƭŀ 
Francophonie, M. Adama OUANE. 

M. Adama OUANE, porteur d'un message personnel de la Secrétaire Générale de la Francophonie, 
Mme Michaëlle W9!bΣ ŀ Ŧŀƛǘ ŀǾŜŎ ƭŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘ !ƭŀǎǎŀƴŜ h¦!¢¢!w! ǳƴ ǘƻǳǊ ŘΩƘƻǊƛȊƻƴ ŘŜ ƭϥŞǾƻƭution de 
la Francophonie et lui a adressé une invitation à prendre part au prochain Sommet de cette 
Organisation, prévu à Erevan, en Arménie, les 11 et 12 octobre 2018. 

Lƭ ŀΣ Ŝƴ ƻǳǘǊŜΣ ǊŞǾŞƭŞ ǉǳŜ ƭŜ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ŀ Řƻƴné un quitus à la 
/ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ pour la gestion et le bon déroulement des 8es Jeux de la Francophonie. 

tƻǳǊ ǘŜǊƳƛƴŜǊΣ ƭΩ9ƴǾƻȅŞ {ǇŞŎƛŀƭ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŞǘŀƛǊŜ DŞƴŞǊŀƭŜ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ŀ ƛƴŘƛǉué que ces Jeux 
ont atteint une ŘƛƳŜƴǎƛƻƴ ǇƭŀƴŞǘŀƛǊŜ ƎǊŃŎŜ Ł ƭŀ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜΦ 

Notons que le Ministre de la Culture et de la Francophonie, M. Maurice BANDAMAN, a 
pris part à cet entretien. 

 

http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5472.jpg
http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5483.jpg
http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5485.jpg


 

 

 

 

Paru aussi dans :  infodirecte.net/ 
¶ http://infodirecte.net/le-chef-de-letat-a-eu-un-entretien-avec-lenvoye-special-de-la-secretaire-

generale-de-la-francophonie/ 

Alassane Ouattara invité au XVIIe sommet de la Francophonie 

en  octobre en Arménie (https://apanews.net)  
¶ https://apanews.net/index.php/news/alassane-ouattara-invite-au-xviie-sommet-de-la-francophonie-en-octobre-

en-armenie 

¶ Le 9 avril 2018 
 

[Ŝ /ƘŜŦ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ƛǾƻƛǊƛŜƴΣ !ƭŀǎǎŀƴŜ hǳŀǘǘŀǊŀ ŀ ŞǘŞ ƛƴǾƛǘŜǊ Ł ǇǊŜƴŘǊŜ ǇŀǊǘ ŀǳ ·±LLŜ {ƻƳƳŜǘ ŘŜ ƭŀ 
Francophonie prévu pour les 11 et 12 octobre 2018 en Arménie. 

 
/ΩŜǎǘ !ŘŀƳŀ hǳŀƴŞΣ !ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘŜǳǊ  de ƭΩhǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ όhLCύ ǉǳƛ ƭΩŀ 
ŀƴƴƻƴŎŞΣ ƭǳƴŘƛΣ Ł ƭΩƛǎǎǳŜ ŘΩǳƴŜ ŀǳŘƛŜƴŎŜ ŀǾŜŎ ƭŜ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘ !ƭŀǎǎŀƴŜ hǳŀǘǘŀǊŀΦ 

M. Ouané, envoyé spécial de la Secrétaire générale de la Francophonie Michaëlle Jean, a déclaré avoir 
passé en revuŜ ŀǾŜŎ ƭŜ ŎƘŜŦ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ƛǾƻƛǊƛŜƴ ΨΩƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴΩΩ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǘ Ŝƴ ŀ ǇǊƻŦƛǘŞ ǇƻǳǊ ƭǳƛ 

https://apanews.net/index.php/news/alassane-ouattara-invite-au-xviie-sommet-de-la-francophonie-en-octobre-en-armenie
https://apanews.net/index.php/news/alassane-ouattara-invite-au-xviie-sommet-de-la-francophonie-en-octobre-en-armenie
http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5492.jpg
http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5495.jpg
http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5504.jpg
http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5521.jpg
http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5530.jpg
http://www.presidence.ci/wp-content/uploads/2018/04/RPR5532.jpg


 

ŀŘǊŜǎǎŜǊΣ ǳƴŜ ΨΩƛƴǾƛǘŀǘƛƻƴ Ł ǇǊŜƴŘǊŜ ǇŀǊǘ ŀǳ ǇǊƻŎƘŀƛƴ {ƻƳƳŜǘΩΩ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ǇǊŞǾǳ Ŝƴ !ǊƳŞƴƛŜΣ 
les 11 et 12 octobre 2018. 

Adama Ouané a, également,  félicité le gouvernement ivoirien pour la bonne organisation des 
huitièmes Jeux de la Francophonie. 

ΨΩ[ŀ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ ŀ Ŝǳ ǳƴ ǉǳƛǘǳǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ƎŜǎǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŜ ŘŞǊƻǳƭŜƳŜƴǘ  des VIIIe jeux de la Francophonie. 
Mission parfaitement  accomplie. Et les jeux ont atteint maintenant une dimension planétaire grâce à 
!ōƛŘƧŀƴΩΩΣ ŀ-t-il apprécié. 

HS/ls/APA 

Paru aussi dans : news.abidjan.net 
¶ https://news.abidjan.net/h/635431.html  

Le président Ouattara invité au prochain Sommet de la 

Francophonie en Arménie ( https://news.abidjan.net ) 
¶ https://news.abidjan.net/h/635410.html 

¶ Le 9 avril 2018 
 

 
© Présidence par DR  
[Ŝ /ƘŜŦ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ŀ Ŝǳ ǳƴ ŜƴǘǊŜǘƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭΩ9ƴǾƻȅŞ {ǇŞŎƛŀƭ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŞǘŀƛǊŜ DŞƴŞǊŀƭŜ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ 
[ǳƴŘƛ лф ŀǾǊƛƭ нлмуΦ !ōƛŘƧŀƴΦ [Ŝ tǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ wŞǇǳōƭƛǉǳŜΣ {Φ9ΦaΦ !ƭŀǎǎŀƴŜ h¦!¢¢!w!Σ ǎΩŜǎǘ 
entretenu, au Palais de la Présidence, avec l`Administrateur, Envoyé Spécial de la Secrétaire Générale 
de l`Organisation Internationale de la Francophonie (OIF), M. Adama OUANE. 
 
Abidjan ς [ΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩhǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜ ƭŀ ŦǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ όhLCύΣ !ŘŀƳŀ hǳŀƴŜΣ ŀ 
transmis, lundi, au président ivoirien, Alassane Ouattara, un message de la secrétaire générale, 
aƛŎƘŅŜƭƭŜ WŜŀƴΣ ƭΩƛƴǾƛǘŀƴǘ ŀǳ ·±LLŝƳŜ {ƻƳƳŜǘ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ƭŜǎ мм Ŝǘ мн ƻŎǘƻōǊŜ Ł 9ǊŜǾŀƴ Ŝƴ 
Arménie. 

https://news.abidjan.net/h/635431.html
https://news.abidjan.net/
https://news.abidjan.net/h/635410.html


 

 
/ŜǘǘŜ ƛƴǾƛǘŀǘƛƻƴ ǾƛŜƴǘ Ŝƴ ŀǇǇǳƛ ŘŜ ŎŜƭƭŜ ŘŜǎ ŀǳǘƻǊƛǘŞǎ ŀǊƳŞƴƛŜƴƴŜǎΣ ŀ ƛƴŘƛǉǳŞ ƭΩŞƳƛǎǎŀƛǊŜ ŘŜ aƛŎƘŅŜƭƭŜ 
Jean. 
 
[ŀ /ƾǘŜ ŘΩŘΩLǾƻƛǊŜ ŀ ƻōǘŜƴǳ ƭŜ ǉǳƛǘǳǎ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ǇƻǳǊ ζ ƭŀ 
parfaite » organisation des VIIIèmes Jeux en juillet à Abidjan, a ajouté Adama Ouane. 
 
" Ces Jeux ont désormais une dimension planétaire grâce au succŝǎ ŘΩ!ōƛŘƧŀƴΤ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŎƻƴǾŜƴǳ 
ǉǳŜ ƭΩŜƴƧŜǳ ŘŞǇŀǎǎŜ ƭŜǎ ƧŜǳȄ ηΣ ŀ-t-il conclu. 
 
aaa/tm 
 

Paru aussi dans : aip.ci 
¶ http://aip.ci/cote-divoire-le-president-ouattara-invite-au-prochain-sommet-de-la-francophonie-en-armenie/  

Francophonie/Adama OUANE, envoyé Spécial de la 

Secr®taire G®n®rale de lõOif invite le pr®sident Ouattara au 

prochain Sommet de cette Organisation en Octobre prochain 

(http://www.infosivoir.net)  
¶ http://www.infosivoir.net/index.php/societe/item/1334-francophonie-adama-ouane-envoye-

special-de-la-secretaire-generale-de-l-oif-invite-le-president-ouattara-au-prochain-sommet-
de-cette-organisation-en-octobre-prochain 

¶ Le 9 avril 2018 
 

 
Le Chef de l'Etat a reçu, ce lundi 09 avril 2018, Adama OUANE, Administrateur, Envoyé Spécial de la 
Secrétaire Générale de la Francophonie. Adama OUANE, porteur d'un message personnel de la 

http://aip.ci/cote-divoire-le-president-ouattara-invite-au-prochain-sommet-de-la-francophonie-en-armenie/
http://www.infosivoir.net/index.php/societe/item/1334-francophonie-adama-ouane-envoye-special-de-la-secretaire-generale-de-l-oif-invite-le-president-ouattara-au-prochain-sommet-de-cette-organisation-en-octobre-prochain
http://www.infosivoir.net/index.php/societe/item/1334-francophonie-adama-ouane-envoye-special-de-la-secretaire-generale-de-l-oif-invite-le-president-ouattara-au-prochain-sommet-de-cette-organisation-en-octobre-prochain
http://www.infosivoir.net/index.php/societe/item/1334-francophonie-adama-ouane-envoye-special-de-la-secretaire-generale-de-l-oif-invite-le-president-ouattara-au-prochain-sommet-de-cette-organisation-en-octobre-prochain


 

Secrétaire Générale de la Francophonie, a passé en revue avec le Président Alassane OUATTARA 
l'évolution de la Francophonie et lui a adressé une invitation à prendre part au prochain Sommet de 
cette Organisation, prévu en Arménie, les 11 et 12 octobre 2018.   Il a, enfin, félicité le Gouvernement 
ivoirien pour la bonne organisation des huitièmes Jeux de la Francophonie, qui ont atteint une 
dimension planétaire. ... 
 
Sercom 

Alassane Ouattara invité au sommet de la Francophonie en 

Arménie ( http://lasynthese.net ) 
¶ http://lasynthese.net/wordpress/2018/04/10/alassane-ouattara-invite-au-sommet-de-la-

francophonie-en-armenie/ 

¶ Le 10 avril 2018 
 

 
Le /ƘŜŦ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ƛǾƻƛǊƛŜƴ !ƭŀǎǎŀƴŜ hǳŀǘǘŀǊŀ ŀ ŞǘŞ ƛƴǾƛǘŞ Ł ǇŀǊǘƛŎƛǇŜǊ ŀǳ ǇǊƻŎƘŀƛƴ ǎƻƳƳŜǘ ŘŜ ƭŀ 
CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ǉǳƛ ǎŜ ǘƛŜƴŘǊŀ ƭŜǎ мм Ŝǘ мн ƻŎǘƻōǊŜ ǇǊƻŎƘŀƛƴ Ŝƴ !ǊƳŞƴƛŜΦ /ΩŜǎǘ !ŘŀƳŀ !ƻǳŀƴŜ 
ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘŜǳǊ Ŝǘ ŜƴǾƻȅŞ ǎǇŞŎƛŀƭ ŘŜ ƭŀ {ŜŎǊŞǘŀƛǊŜ ƎŞƴŞǊŀƭŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ƛƴǎǘitution Michaël Jean qui lui a 
annoncé cette nouvelle. 
wŜœǳ Ŝƴ ŀǳŘƛŜƴŎŜ ǇŀǊ aΦ hǳŀǘǘŀǊŀΣ ƭǳƴŘƛΣ !ŘŀƳŀ hǳŀƴŜ ǉǳƛ Şǘŀƛǘ ǇƻǊǘŜǳǊ ŘΩǳƴ ƳŜǎǎŀƎŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭ ŘŜ 
aƛŎƘŀšƭ WŜŀƴ ŀ ŀǳǎǎƛ ŞǾƻǉǳŞ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜΦ 
[ΩŞƳƛǎǎŀƛǊŜ ŘŜ aƛŎƘŀšƭ WŜŀƴ ŀ ǇǊƻŦƛǘŞ ŘŜ ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ ǇƻǳǊ ŦŞƭƛŎƛǘŜǊ ƭΩ9ǘŀǘ ƛǾƻƛǊƛŜƴ ǇƻǳǊ ƭŀ ǊŞǳǎǎƛǘŜ ŘŜǎ 
huitièmes jeux de la Francophonie qui se sont déroulés du 21 au 30 juillet 2017. 

http://lasynthese.net/
http://lasynthese.net/wordpress/2018/04/10/alassane-ouattara-invite-au-sommet-de-la-francophonie-en-armenie/
http://lasynthese.net/wordpress/2018/04/10/alassane-ouattara-invite-au-sommet-de-la-francophonie-en-armenie/


 

 

 

 

MYNA 

C¹te dõIvoire : Le pr®sident Ouattara invit® au prochain 

Sommet de la Francophonie en Arménie 

(http://www.ladiplomatiquedabidjan.com ) 
¶ http://www.ladiplomatiquedabidjan.com/diplomatique/4445-cote-d%E2%80%99ivoire-le-

president-ouattara-invite-au-prochain-sommet-de-la-francophonie-en-armenie 

¶ Le 10 avril 2018 
 

 
[ΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘŜǳǊ ŘŜ ƭΩhǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜ ƭŀ ŦǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ όhLCύΣ !ŘŀƳŀ Ouane, a transmis, 
lundi, au président ivoirien, Alassane Ouattara, un message de la secrétaire générale, Michäelle Jean, 
ƭΩƛƴǾƛǘŀƴǘ ŀǳ ·±LLŝƳŜ {ƻƳƳŜǘ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ƭŜǎ мм Ŝǘ мн ƻŎǘƻōǊŜ Ł 9ǊŜǾŀƴ Ŝƴ !ǊƳŞƴƛŜΦ 

Cette invitation vient en appui de celle des ŀǳǘƻǊƛǘŞǎ ŀǊƳŞƴƛŜƴƴŜǎΣ ŀ ƛƴŘƛǉǳŞ ƭΩŞƳƛǎǎŀƛǊŜ ŘŜ aƛŎƘŅŜƭƭŜ 
Jean. 

[ŀ /ƾǘŜ ŘΩŘΩLǾƻƛǊŜ ŀ ƻōǘŜƴǳ ƭŜ ǉǳƛǘǳǎ Řǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜǎ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ǇƻǳǊ ζ ƭŀ 
parfaite » organisation des VIIIèmes Jeux en juillet à Abidjan, a ajouté Adama Ouane. 
» Ceǎ WŜǳȄ ƻƴǘ ŘŞǎƻǊƳŀƛǎ ǳƴŜ ŘƛƳŜƴǎƛƻƴ ǇƭŀƴŞǘŀƛǊŜ ƎǊŃŎŜ ŀǳ ǎǳŎŎŝǎ ŘΩ!ōƛŘƧŀƴΤ Ŝǘ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŎƻƴǾŜƴǳ 
ǉǳŜ ƭΩŜƴƧŜǳ ŘŞǇŀǎǎŜ ƭŜǎ ƧŜǳȄ ηΣ ŀ-t-il conclu. 

AIP 

http://www.ladiplomatiquedabidjan.com/
http://www.ladiplomatiquedabidjan.com/diplomatique/4445-cote-d%E2%80%99ivoire-le-president-ouattara-invite-au-prochain-sommet-de-la-francophonie-en-armenie
http://www.ladiplomatiquedabidjan.com/diplomatique/4445-cote-d%E2%80%99ivoire-le-president-ouattara-invite-au-prochain-sommet-de-la-francophonie-en-armenie


Australie: Huit athlètes camerounais disparaissent en marge 

des Jeux du Commonwealth (https://africa24monde.com)  
¶ https://africa24monde.com/sport/view/australie-huit-athletes-camerounais-disparaissent-

en-marge-des-jeux-du-commonwealth.html 

¶ Le 11 avril 2018 
 

 
© Huit des 42 athlètes camerounais, ici lors de la cérémonie d'ouverture des Jeux du Commonwealth 
à Golad Coast le 4 avril 2018, se sont évanouis dans la nature. REUTERS/Jeremy Lee 
 
Huit sportifs camerounais ς six hommes et deux femmes ς sont portés disparus en Australie. Ils 
sont boxeurs ou haltérophiles, partis à Gold Coast pour participer aux Jeux du Commonwealth. Ce 
mercredi 11 avril 2018, la délégation du Cameroun sur place a annoncé qu'ils étaient introuvables. 
Probablement des défections. Du déjà-vu à ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ de grands événements internationaux. 
 
5ŜǇǳƛǎ ƳŀǊŘƛΣ ƭŜ /ŀƳŜǊƻǳƴ ŀ ŎƻƴǎǘŀǘŞ ƭŀ ŘƛǎǇŀǊƛǘƛƻƴ ŘŜ ǇǊŝǎ ŘΩǳƴ ŎƛƴǉǳƛŝƳŜ ŘŜǎ ŀǘƘƭŝǘŜǎ ǉǳΩƛƭ ŀǾŀƛǘ 
engagés aux Jeux du Commonwealth. Huit* sur quarante-deux d'entre eux ont disparu en trois vagues 
successives, comme évanouis dans la nature australienne. Très probablement des défections, pour ne 
pas avoir à rentrer au Cameroun où l'armée et des séparatistes anglophones s'affrontent depuis 
plusieurs mois. « Certains ont même fui en laissant derrière leurs passeports, conservés par leurs 
coaches », raconte au micro de RFI le chef de mission camerounais à Gold Coast, Victor Agbor Nso, qui 
fait part de sa « grande surprise que ces athlètes aient quitté leurs chambres au village ». 
 
[ŀ ǇƭǳǇŀǊǘ ƻƴǘ ŀǘǘŜƴŘǳ ŘΩşǘǊŜ ŞƭƛƳƛƴŞǎ Řŀƴǎ ƭŜǳǊǎ ŞǇǊŜǳǾŜǎ ǊŜǎǇŜŎǘƛǾŜǎ ŀǾŀƴǘ ŘŜ ŘƛǎǇŀǊŀƞǘǊŜΦ ¢ƻǳǎ ƻƴǘ 
Ŝƴ ŎƻƳƳǳƴ ŘΩŀǾƻƛǊ ŘŞƧŁ ǳƴ ǇŀƭƳŀǊŝǎΦ !ǊǎŝƴŜ CƻƪƻǳΣ ор ŀƴǎΣ Ŝǎǘ ŜƴǘǊŞ Řŀƴǎ ƭΩƘƛǎǘƻƛǊŜ Ŝƴ нлмт Ł 
Hambourg en Allemagne en deveƴŀƴǘ ƭŜ ǇǊŜƳƛŜǊ ōƻȄŜǳǊ ŘΩ!ŦǊƛǉǳŜ ŎŜƴǘǊŀƭŜ ƳŞŘŀƛƭƭŞ ŀǳȄ 
Championnats du monde. Le « super-lourd η Ŝǎǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŎƘŀƳǇƛƻƴ ŘΩ!ŦǊƛǉǳŜ Ŝƴ ǘƛǘǊŜΣ ŎƻƳƳŜ ƭŜ 
« mi-lourd » Ulrich Yombo ou la « poids plume η /ƘǊƛǎǘŜƭƭŜ bŘƛŀƴƎΣ ǘƻǳǎ ǎŀŎǊŞǎ ƭΩŀƴ ǇŀǎǎŞ ŀǳ /ƻƴƎƻ-

https://africa24monde.com/sport/view/australie-huit-athletes-camerounais-disparaissent-en-marge-des-jeux-du-commonwealth.html
https://africa24monde.com/sport/view/australie-huit-athletes-camerounais-disparaissent-en-marge-des-jeux-du-commonwealth.html


 

BrazzaviƭƭŜΦ vǳŀƴǘ ŀǳȄ ǘǊƻƛǎ ƘŀƭǘŞǊƻǇƘƛƭŜǎΣ ƳŞŘŀƛƭƭŞǎ ŀǳȄ /ƘŀƳǇƛƻƴƴŀǘǎ ŘΩ!ŦǊƛǉǳŜ Ŝƴ нлмс Ł ŘƻƳƛŎƛƭŜΣ 
ŘŜǳȄ ŘΩŜƴǘǊŜ ŜǳȄ ŀǾŀƛŜƴǘ ǇŀǊǘƛŎƛǇŞ ƭŀ ƳşƳŜ ŀƴƴŞŜ ŀǳȄ WŜǳȄ ƻƭȅƳǇƛǉǳŜǎ Ł wƛƻΦ 
 
{Ŝƭƻƴ {ƛƳƻƴ [ȅƻƴƎŀΣ ƭΩŀǘǘŀŎƘŞ ŘŜ ǇǊŜǎǎŜ ŘŜ ƭŀ ŘŞƭŞƎŀǘƛƻƴ ŎŀƳŜǊƻǳƴŀƛǎŜΣ ƭŜǎ Ǿƛǎŀǎ ŘŜǎ Ǉortés disparus 
ŜȄǇƛǊŜƴǘ ƭŜ мр Ƴŀƛ ǇǊƻŎƘŀƛƴΦ !ǳŎǳƴ ƴΩŜǎǘ ŘƻƴŎ ŜƴŎƻǊŜ Řŀƴǎ ƭΩƛƭƭŞƎŀƭƛǘŞΦ ζ C'est important de se souvenir 
que ces athlètes sont invités en Australie pour l'heure, ils peuvent voyager librement durant la durée 
de leur visa ηΣ ŀ ǇǊŞŎƛǎŞ Ł ƭΩ!Ct David Greenberg, l'un des patrons des Jeux. 
 
Le sport camerounais avait déjà connus plusieurs précédents 
 
Lƭ ƴΩŜƳǇşŎƘŜΣ ƭŀ ǇƻƭƛŎŜ ƭƻŎŀƭŜ ŀ ŞǘŞ ǎŀƛǎƛŜ Ŝǘ ŜƭƭŜ ŜƴǉǳşǘŜΦ !Ǿŀƴǘ ƭΩƻǳǾŜǊǘǳǊŜ ŘŜǎ WŜǳȄΣ ƭŜ ƳƛƴƛǎǘǊŜ ŘŜ 
ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ ŀǳǎǘǊŀƭƛŜƴ tŜǘŜǊ 5ǳǘǘƻƴ ŀǾŀƛǘ ŀŘǊessé une mise en garde aux athlètes qui seraient tentés de 
faire défection, insistant sur le respect des « lois très strictes η ŘŜ ƭΩƞƭŜ-continent en matière 
d'immigration. 
 
Victor Agbo Nso se dit « un peu embarrassé parce ǉǳΩƛƭ y a des Camerounais en Australie qui avaient 
fui lors des Jeux du Commonwealth à Melbourne en 2006 ώƭΩƘŀƭǘŞǊƻǇƘƛƭŜ {ƛƳǇƭƛŎŜ wƛōƻǳŜƳΣ bŘƭǊϐ ou 
les Jeux olympiques de Sydney en 2000. Depuis, certains ont pris la nationalité australienne et ont 
gagné des médailles aux Jeux du Commonwealth en 2010 à New-Delhi et en 2014 à Glasgow ». 
Le chef de mission camerounais ajoute que les athlètes de la délégation qui sont restés au village sont 
« tristes. Ce ƴΩŜǎǘ pas bon pour ƭΩƛƳŀƎŜ de notre pays ηΦ [ŜǳǊ Ǉƻǎƛǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŦŀŎƛƭŜ ŎŀǊ ƛƭǎ ǇŀǊǘƛŎƛpent 
ŘŞǎƻǊƳŀƛǎ ŀǳȄ ŞǇǊŜǳǾŜǎ ǎƻǳǎ ƭŜǎ ǊŜƎŀǊŘǎ ƳŞŦƛŀƴǘǎΣ ŎƻƳƳŜ ǎΩƛƭǎ ŀƭƭŀƛŜƴǘ Ł ƭŜǳǊ ǘƻǳǊ ŘƛǎǇŀǊŀƞǘǊŜ Řŀƴǎ ƭŀ 
nature. 

 
*5ΩŀǇǊŝǎ le communiqué de ƭΩŞǉǳƛǇŜ du Cameroun aux Jeux du Commonwealth, il ǎΩŀƎƛǘ des boxeurs 
Fotsala Simplice, Fokou Arsène, Ndzie Tchoyi Christian, Yombo Ulrich et Ndiang Christelle ainsi que des 
haltérophiles Matam Matam Olivier Heracles, Minkoumba Petit David et Fouodji Arcangeline 
Sonkbou. 
Par Africa24monde Avec AFP -  Christophe Jousset 
 



 

LA PROCHAINE RÉUNION DU COMITÉ EXÉCUTIF DES 

FÉDÉRATIONS FRANCOPHONES DE LUTTE À DAKAR EN MAI 

(http://aps.sn)  
¶ http://aps.sn/actualites/sports/lutte/article/rencontre-du-comite-executif-des-federations-

francophones-de-lutte-en-mai 

¶ le 12 avril 2018 
 
Le Comité national de gestion (CNG) de la lutte annonce, dans un communiqué, la tenue à Dakar de la 
prochaine réunion Řǳ .ǳǊŜŀǳ Řǳ ŎƻƳƛǘŞ ŜȄŞŎǳǘƛŦ ŘŜ ƭΩ¦ƴƛƻƴ ŘŜǎ CŞŘŞǊŀǘƛƻƴǎ ŦǊŀƴŎƻǇƘƻƴŜǎ ŘŜ ƭǳǘǘŜΣ Řǳ 
14 au 16 avril. 
 
[ΩƛƴǎǘŀƴŎŜ ŘƛǊƛƎŜŀƴǘŜ ŘŜ ƭŀ ƭǳǘǘŜ ƴΩŀ ǇǊŞŎƛǎŞ ƴƛ ƭΩƻǊŘǊŜ Řǳ ƧƻǳǊ ŘŜ ƭŀ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ƴƛ ƭΩƛŘŜƴǘƛǘŞ ŘŜǎ 
participants. 
  
La lutte occupe une place non négligeable aux Jeux de la Francophonie dont les compétitions de lutte 
ŀǾŀƛŜƴǘ ŞǘŞ ǎǳǊǾƻƭŞŜǎ ǇŀǊ ƭŜ {ŞƴŞƎŀƭ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭŀ ŘŜǊƴƛŝǊŜ ŞŘƛǘƛƻƴΣ Ł !ōƛŘƧŀƴ ό/ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜύΦ 
  
! ƭΩƛǎǎǳŜ ŘΩǳƴŜ ǊŞǳƴƛƻƴ ǘŜƴǳŜ ƭǳƴŘƛΣ ƭŜ /ƻƳƛǘŞ ƴŀǘƛƻƴŀƭ ŘŜ ƎŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ƭǳǘǘŜ ŀ ŎƻƴŦƛǊƳŞ ƭŀ ǘŜƴǳŜ Ł Yolda 
(sud-Ŝǎǘύ ŘŜ ƭŀ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜ ŞŘƛǘƛƻƴ Řǳ ϦŘǊŀǇŜŀǳ Řǳ ŎƘŜŦ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘϦ Řǳ п ŀǳ с ƳŀƛΣ ǳƴŜ ŎƻƳǇŞǘƛǘƛƻƴ ǇƘŀǊŜ 
de la discipline au Sénégal, renseigne la source. 
  
Au sujet du gala de lutte du 31 mars ayant opposé Balla Gaye 2 à Gris Bordeaux, le CNG a pointé du 
doigt une série de manquements notamment dans la gestion de la couverture médiatique. 
  
Ϧ5Ŝǎ ƳŀƴǉǳŜƳŜƴǘǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ƻōǎŜǊǾŞǎ ǊŜƭŀǘƛǾŜƳŜƴǘ Ł ƭΩŜƴŎƻƳōǊŜƳŜƴǘ Ŝǘ Ł ƭŀ ŘǳǊŞŜ ŘŜǎ ŘŜǊƴƛŝǊŜǎ 
ǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴǎ ƳȅǎǘƛǉǳŜǎ Řŀƴǎ ƭΩŜƴŎŜƛƴǘŜΣ Ł ƭΩƘŜǳǊŜ ŘΩŀǊǊƛǾŞŜ ŘŜǎ ƭǳǘǘŜǳǊǎ Řans le stade, à la gestion des 
accréditations de la presse et au port du protège-dents", précise le communiqué du CNG, ajoutant que 
ǎΩŀƎƛǎǎŀƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜǎǎŜΣ ƭŜ .ǳǊŜŀǳ ŜƴǾƛǎŀƎŜ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ǳƴ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ǎǳǊ ϦƭŜǎ ŘǊƻƛǘǎ ŘŜ ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ 
dans la lutte" lit-on dans le communiqué. 
  
vǳƛ ŀƧƻǳǘŜ ǉǳŜ ǇƻǳǊ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ Ŧƻƛǎ Řŀƴǎ ƭΩƘƛǎǘƻƛǊŜ ŘŜ ƭŀ ƭǳǘǘŜ ŀǾŜŎ ŦǊŀǇǇŜΣ ǳƴ ǇǊƻƳƻǘŜǳǊ ŀ ŘŞŎƛŘŞ 
ŘΩƛƴǎǘŀǳǊŜǊ ƭŜ ϦǇŜǊ-pay-view", obligeant les amateurs de la lutte à acheter "un pass" pour suivre ce 
combat sur un site dédié. 
  
[ΩŀŦŦƛŎƘŜ Řǳ ом ƳŀǊǎΣ ƭΩǳƴŜ ŘŜǎ Ǉƭǳǎ ŀǘǘŜƴŘǳŜǎ ŘŜ ƭŀ ƭǳǘǘŜ ǎŞƴŞƎŀƭŀƛǎŜΣ ƴΩŞǘŀƛǘ ƻŦŦƛŎƛŜƭƭŜƳŜƴǘ ŘƛŦŦǳǎŞŜ Ŝƴ 
direct ni sur les radios ni sur les télévisions. 
  
SD/BK/PON 

CONFEJES 2018 : Résultats des travaux de la réunion des 

experts (http://communication.gouv.tg)  
¶ http://communication.gouv.tg/node/440 

¶ Le 12 avril 2018 
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Les experts formulent des recommandations et proposent des mesures adéquates pour la promotion 
de  la jeunesse et de la femme. 
 
En prélude à la réunion ministérielle de la conférence des ministres de la jeunesse et des sports de la 
ŦǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ό/hbC9W9{ύΣ ǳƴŜ ǾƛƴƎǘŀƛƴŜ ŘΩŜȄǇŜǊǘǎ ǾŜƴǳǎ ŘŜ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ Ǉŀȅǎ ǎŜ ǎƻƴǘ ǊŜǘǊƻǳǾŞǎ Ł [ƻƳŞ 
du 09 au 10 avril pour mener des réflexions sur le thème : « Jeunesse et sport : quelle contribution 
Řŀƴǎ ƭŀ ƭǳǘǘŜ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜ ǊŀŘƛŎŀƭƛǎƳŜΣ ƭΩƛƳƳƛƎǊŀǘƛƻƴ ŎƭŀƴŘŜǎǘƛƴŜ Ŝǘ ƭΩŜȄǘǊŞƳƛǎƳŜ ǾƛƻƭŜƴǘΣ ǇƻǳǊ ƭŜ ǾƛǾǊŜ 
ŜƴǎŜƳōƭŜΣ Ł ƭΩƻǊŞŜ Řǳ ŎƛƴǉǳŀƴǘŜƴŀƛǊŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ƛƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴ ŎƻƳƳǳƴŜ ». 

! ƭΩƛǎǎǳŜ ŘŜǎ ǘǊŀvaux, 10 points ont été abordés, 21 notes axées sur différents programmes ont été 
décortiquées, des recommandations ont été formulées ainsi que des mesures proposées. Toutes ces 
propositions seront étudiées à la réunion ministérielle afin que des disposions de mobilisations de fonds 
soient prises pour leur exécution effective en faveur de la jeunesse. 

Le secrétaire général de la CONFEJES, Monsieur Bouramah ALI HAROUNA estime que : « les experts ont 
Ŧŀƛǘ ǇǊŜǳǾŜ ŘŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǳǊǎ ǘǊŀǾŀǳȄ Ŝǘ espèrent que les propositions 
ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǊƻƴǘ ƭΩŀǇǇǊƻōŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳƛƴƛǎǘǊŜǎ ŎƘŀǊƎŞǎ ŘŜǎ ǎǇƻǊǘǎ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ƧŜǳƴŜǎǎŜ », il poursuit en disant 
que « ŎΩŜǎǘ Řŀƴǎ ƭŜ ƳşƳŜ ŎŀŘǊŜ ǉǳŜ ƭŀ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜ /ƻƴŦŞǊŜƴŎŜ ǎǳǊ ƭŀ ǊŜƭŀƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9t{ Ł ƭΩŞŎƻƭŜΣ 
constituera un moment important pour notre institution commune, après les jeux de la Francophonie, 
pour la célébration du jubilé du cinquantenaire de la CONFEJES en 2019 ». 

Pour sa part, le ministre de la communication, de la culture, des sports et de la formation civique, 
Monsieur Gǳȅ aŀŘƧŞ [hw9b½h ǎŜ ǇǊƻǇƻǎŜ ŘΩşǘǊŜ ƭΩŀƳōŀǎǎŀŘŜǳǊ Ŝǘ ƭΩŀǾƻŎŀǘ ŘŞŦŜƴǎŜǳǊ ŘŜǎ ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎ 
issues de la 13ème ǊŞǳƴƛƻƴ Řǳ ōǳǊŜŀǳ ŘŜ ƭŀ /hbC9W9{ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ ǎŜǎ ǇŀƛǊǎΦ [ΩŀǳǘƻǊƛǘŞ ǎŜ ǊŞƧƻǳƛǘ Ŝǘ ǎƻǳƭƛƎƴŜ 
que les experts ont pu « en un temps record, examiner et adopter le rapport de la Commission 
Administrative et Financière et examiner 21 notes techniques axées essentiellement sur trois (3) 
programmes relatifs à la gouvernance, à la jeunesse et au sport ». Essentiellement « la note sur les 



 

8ème jeux de la FrancoǇƘƻƴƛŜΣ ƭŀ ƴƻǘŜ ǎǳǊ ƭŀ ŎƻƴŦŞǊŜƴŎŜ ƛƴǘŜǊƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜ ƭΩ9t{ Ł ƭΩŞŎƻƭŜ Ŝǘ ƭŀ ƴƻǘŜ ǎǳǊ 
la participation féminine dans les activités de jeunesse, de sport et de loisir » et particulièrement « la 
ƴƻǘŜ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳȄ ŘǊƻƛǘǎ ŘŜ ǊŜǘǊŀƴǎƳƛǎǎƛƻƴ » de certains événements sportifs, surtout en 
Afrique, qui ne cesse de grever les budgets de nos Etats, ne laissant ainsi aucun gouvernement 
indifférent. 

Lƭ Ŝǎǘ Ł ǊŀǇǇŜƭŜǊ ǉǳŜ ƭŀ ǊŞǳƴƛƻƴ ƳƛƴƛǎǘŞǊƛŜƭƭŜ ǎΩƻǳǾǊŜ ŎŜ ƳŀǘƛƴΣ мн ŀǾǊƛƭ нлму Ł ƭΩƘƾǘŜƭ {ŀǊŀƪŀǿŀΦ 

Discours du Pr®sident de la R®publique ¨ lõoccasion de la 

rencontre avec le Corps préfectoral (news.abidjan.net)  
¶ https://news.abidjan.net/h/635676.html 

¶ Le 12 avril 2018 
 

 
© Présidence par DR  
Rencontre du Président de la République avec le Corps préfectoral de Côte d`Ivoire 
Rencontre du Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTARA, avec le Corps préfectoral de Côte d`Ivoire, ce Jeudi 12 
Avril 2018, à la Fondation Félix HOUPHOUET - BOIGNY pour la Recherche de la Paix de Yamoussoukro. 
 

Monsieur le Vice-président de la République ; 
 
Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement ; 
 
Monsieur le Président du Sénat ; 
 
Madame et Messieurs les Présidents des Institutions ; 
 
aƻƴǎƛŜǳǊ ƭŜ aƛƴƛǎǘǊŜ ŘΩ9ǘŀǘΣ 

https://news.abidjan.net/h/635676.html


 
Mesdames et Messieurs les Ministres ; 
 
Mesdames et Messieurs les Préfets de Région ; 
 
Mesdames et Messieurs les Préfets de Département ; 
 
Mesdames et Messieurs les Secrétaires Généraux de Préfecture ; 
 
Mesdames et Messieurs les Sous-Préfets ; 
 
Honorables Invités ; 
 
Mesdames, Messieurs, 
 
WŜ ƳŜ ǊŞƧƻǳƛǎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ ŀǾŜŎ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ /ƻǊǇǎ ǇǊŞŦŜŎǘƻǊŀƭΣ ŀǇǊŝǎ ŎŜƭƭŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ 
avons eue en 2013. 
 
En votre qualité de Représentants du Président de la République dans les Circonscriptions 
administratives, ces échanges directs avec vous sont des moments importants, car ils permettent de 
mieux cerner le climat social et politique. 
 
Depuis notre dernière rencontre, beaucoup de choses se sont passées dans notre pays. 
 
Nous avons également fait de nombreux progrès dans les domaines de la sécurité, de la stabilité, de la 
réconciliation et du développement. 
 
bƻǘǊŜ Ǉŀȅǎ ŀ ǊŜƴƻǳŞ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ƛƴŘƛŎŜǎ ŘŜ ǎŞŎǳǊƛǘŞ ǇƻǎƛǘƛŦǎ ǉǳƛ ƭǳƛ ǾŀƭŜƴǘ ŘΩşǘǊŜΣ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ bŀǘƛƻƴǎ 
Unies, un modèle de succès en matière de transition politique et de transformation post-crise. 
 
[ŀ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ Ŝǎǘ ŘŜǾŜƴǳŜ ǳƴ Ǉŀȅǎ ŀǘǘǊŀŎǘƛŦΣ ŦǊŞǉǳŜƴǘŞ ŎƘŀǉǳŜ ƧƻǳǊ ǇŀǊ Ǉƭǳǎ ŘŜ ǘƻǳǊƛǎǘŜǎΣ 
ŘΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜǳǊǎ Ŝǘ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΦ 
 
Des efforts importants ont été faits en matière de cohésion sociale ; ces efforts seront poursuivis. 
 
Cependant, je me réjouis de constater que 95% des Ivoiriens qui avaient quitté le pays pendant la 
crise sont de retour et ont retrouvé leurs familles et leurs maisons. 
 
Les Ivoiriens, quelles que soient leurs ethnies, leurs religions ou leurs régions, vivent ensemble, en 
parfaite symbiose et en paix. 
 
Au plan politique, les partis mènent librement leurs activités et participent de plus en plus aux 
consultations électorales. 
 
De nombreuses infrastructures ont été réalisées en quelques années : ponts, routes, hôpitaux, écoles, 
logements sociaux, barrages hydroélectriques ainsi que des infrastructures diverses. 
 
5ΩƛƳǇƻǊǘŀƴǘǎ ǇǊƻƧŜǘǎ ǎƻƴǘ ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ Ŝƴ ŎƻǳǊǎ ŘΩŜȄŞŎǳǘƛƻƴΦ 



 
!ǳ Ǉƭŀƴ ǎƻŎƛŀƭΣ ŘŜǎ ǊŞŦƻǊƳŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ƛƴƛǘƛŞŜǎ Ŝƴ ǾǳŜ ŘŜ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭΩŀŎŎŝǎ Ł ƭΩŞŘǳŎŀtion et à la santé car 
ƭΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴǎ ŘŜ ǾƛŜ ŘŜǎ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴǎ ŎƻƴǎǘƛǘǳŜƴǘ ƭŀ ǇǊƛƻǊƛǘŞ Řǳ DƻǳǾŜǊƴŜƳŜƴǘΦ 
 
Mesdames et Messieurs les membres du Corps préfectoral, 
 
Tous ces progrès sont aussi à mettre à votre actif, car vous ne ménagez aucun effort pour mettre en 
oeuvre et suivre la réalisation des décisions gouvernementales sur le terrain. 
 
Je voudrais donc vous exprimer ma reconnaissance ainsi que celle du Gouvernement et de la Nation 
toute entière. 
 
/ΩŜǎǘ ƎǊŃŎŜ Ł Ǿƻǎ ŜŦŦƻǊǘǎ Ŝǘ Ł ŎŜǳȄ ŘŜ ǘƻǳǎ nos compatriotes que nous sommes également parvenus à 
ƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ƭŜǎ Ǉƭǳǎ ƎǊŀƴŘŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎ ŘŜ ƭΩƘƛǎǘƻƛǊŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ Ǉŀȅǎ όƭŜ {ƻƳƳŜǘ ¦9-UA et les 8èmes Jeux 
de la Francophonie). 
 
±ƻǘǊŜ ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛƻƴ Ł ƭŀ ǘŜƴǳŜ ǇŀŎƛŦƛǉǳŜ Ŝǘ ŜȄŜƳǇƭŀƛǊŜ ŘŜ ƭΩŞƭŜŎǘƛƻƴ ǇǊŞǎƛŘŜƴǘƛŜƭƭŜ ŘΩƻŎǘƻōǊŜ нлмрΣ Řǳ 
ǊŞŦŞǊŜƴŘǳƳ ŎƻƴǎǘƛǘǳǘƛƻƴƴŜƭ ŘΩƻŎǘƻōǊŜ нлмсΣ ŘŜǎ ŞƭŜŎǘƛƻƴǎ ƭŞƎƛǎƭŀǘƛǾŜǎ ŘŜ ŘŞŎŜƳōǊŜ нлмс Ŝǘ ǘƻǳǘ 
récemment des élections sénatoriales, illustre parfaitement de votre implication dans la consolidation 
de la paix et de la démocratie. 
 
[ΩŞƭŜŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ ŀǳ /ƻƴǎŜƛƭ ŘŜ {ŞŎǳǊƛǘŞ ŘŜǎ bŀǘƛƻƴǎ ¦ƴƛŜǎΣ Ŝƴ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƳŜƳōǊŜ ƴƻƴ 
ǇŜǊƳŀƴŜƴǘΣ Ŝǎǘ ƭŜ ǊŞǎǳƭǘŀǘ ŘŜ ƴƻǎ ŜŦŦƻǊǘǎ ŎƻƳƳǳƴǎ Ŝǘ Řǳ ǊƾƭŜ ŘŜ ƭŀ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ Ŝƴ !ŦǊƛǉǳŜ Ŝǘ Řŀƴǎ ƭŀ 
sous-région. 
 
Mesdames et Messieurs les Autorités préfectorales, 
 
/ƻƳƳŜ Ǿƻǳǎ ƭŜ ǎŀǾŜȊΣ Ƴƻƴ ŀƳōƛǘƛƻƴ Ŝǎǘ ŘŜ ŦŀƛǊŜ ŘŜ ƭŀ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ ǳƴ ƎǊŀƴŘ Ǉŀȅǎ Τ ǳƴ Ǉŀȅǎ ŞƳŜǊƎŜƴǘ 
Ł ƭΩƘƻǊƛȊƻƴ нлнлΦ 
 
Nous sommes sur la bonne voie. Grâce à une diplomatie active, notre pays a retrouvé sa place dans le 
concert des Nations. 
 
AujouǊŘΩƘǳƛΣ ƭŀ ǇƭǳǇŀǊǘ ŘŜǎ ƛƴŘƛŎŀǘŜǳǊǎ ǎƻƴǘ ŀǳ ǾŜǊǘ Τ ƭŜ ǘŀǳȄ ŘŜ ŎǊƻƛǎǎŀƴŎŜ ƳƻȅŜƴ ŀ ŞǘŞ ŘΩŜƴǾƛǊƻƴ ф҈ 
par an de 2012 à 2016 et de 7,8% en 2017 malgré les chocs intérieurs et extérieurs. 
 
A présent, nous devons maintenir ces indicateurs et faire en sorte que les populations ressentent 
davantage les effets de tous nos efforts. 
 
WŜ ǎŀƛǎ ǇƻǳǾƻƛǊ ŎƻƳǇǘŜǊ ǎǳǊ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǊ ǊŜƭŜǾŜǊ ǘƻǳǎ ŎŜǎ ŘŞŦƛǎ ŎŀǊ Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ƭŜ ǊŜƭŀƛǎ ŘŜ ƭΩ9ȄŞŎǳǘƛŦΦ 
 
Vous ne cessez de démontrer que notre pays peut compter sur vous pour rester dans la dynamique 
de la croissance et du progrès social. 
 
±ƻǎ ŀŎǘƛƻƴǎ ŘŜ ǎŜƴǎƛōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴǎ ƻƴǘ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ŎƻƴǘǊƛōǳŞ ŀǳ ƳŀƛƴǘƛŜƴ 
ŘΩǳƴ ŎƭƛƳŀǘ ǎƻŎƛŀƭ ŀǇŀƛǎŞΦ 
 
WŜ Ǿƻǳǎ ŜȄƘƻǊǘŜ ŘƻƴŎ Ł ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ ŘΩŜƴǘǊŜǘŜƴƛǊ ŎŜǘ Şƭŀƴ ŀŦƛƴ ŘŜ ǇǊŞǎŜǊǾŜǊ ƭŀ ǇŀƛȄ Ŝt la stabilité dans 



notre cher pays. 
 
{ΩŀƎƛǎǎŀƴǘ Řǳ ǘǊŀǾŀƛƭ ŘŜ ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ǎƻƴ ŜƴǎŜƳōƭŜΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ǇŜǊƳƛǎ ƭŜ ǊŜǘƻǳǊ ŘŜ ƭΩŀǳǘƻǊƛǘŞ 
ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ Řǳ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭΦ 
 
±ƻǳǎ ǾŜƴŜȊ ŘŜ ŎƛǘŜǊ ǳƴ ŎŜǊǘŀƛƴ ƴƻƳōǊŜ ŘŜ ǇǊƻōƭŝƳŜǎ ǉǳƛ ƴΩŞŎƘŀǇǇŜƴt pas au travail quotidien du 
Gouvernement. 
 
Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ wŞŎƻƴŎƛƭƛŀǘƛƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ Ŝǘ ƭŀ ŎƻƘŞǎƛƻƴ ǎƻŎƛŀƭŜΣ ƭŜ ŎƛǾƛǎƳŜΣ ƭŀ ǎŞŎǳǊƛǘŞΣ ƭŜ 
ŦƻƴŎƛŜǊ ǊǳǊŀƭ Ŝǘ ǳǊōŀƛƴΣ ƭΩƻǊǇŀƛƭƭŀƎŜΣ ƭΩŜƳǇƭƻƛ Ŝǘ ƭŜǎ ŎƻƴŦƭƛǘǎ ŀƎǊƛŎǳƭǘŜǳǊǎ - ŞƭŜǾŜǳǊǎΣ ƭΩƛŘŜƴǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜs 
populations par le 
 
Registre National des Personnes Physiques (RNPP); des mesures sont en cours pour répondre à ces 
préoccupations de nos compatriotes. 
 
Nous parviendrons à régler ces problèmes si nous restons unis et si nous continuons de mener une vie 
politique apaisée, dans le respect des lois et des règlements de la République. 
 
! ŎŜ ǎǘŀŘŜ ŘŜ Ƴƻƴ ǇǊƻǇƻǎΣ ƧŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ǊŜǾŜƴƛǊ ǎǳǊ ƭŜǎ ŀŎǘŜǎ ŘΩƛƴŎƛǾƛǎƳŜ Ŝǘ ƭŜǎ ŀǘǘŀǉǳŜǎ ŎƻƴǘǊŜ ƭŜǎ 
ǎȅƳōƻƭŜǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƻōǎŜǊǾŞǎ ŎŜǎ ŘŜǊƴƛŜǊǎ ƳƻƛǎΦ 
 
Nous ne sauroƴǎ ǘƻƭŞǊŜǊ ǉǳŜ ƭŜǎ ǎȅƳōƻƭŜǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ ǎƻƛŜƴǘ ŀǘǘŀǉǳŞǎ ŎƘŀǉǳŜ Ŧƻƛǎ ǉǳΩǳƴŜ ŎǊƛǎŜ ƭƻŎŀƭŜ 
survient. 
 
Toutes les personnes qui seront impliquées dans ces violences seront arrêtées et jugées. 
 
Mesdames et Messieurs les membres du Corps Préfectoral, 
 
Durant ces dernières années, vous avez été la cible de ces violences. 
Je voudrais donc profiter de cette rencontre, pour vous renouveler ma solidarité, mes 
encouragements et ma compassion. 
 
Dans le cadre de votre mission, il vous revient de travailler activement sur ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩƛƴŎƛǾƛǎƳŜΦ 
Seules les lois, les règlements et les Institutions doivent être les recours pour la gestion des crises. 
/ƻƳƳŜ ƧŜ ƭΩŀƛ ƛƴŘƛǉǳŞΣ ƭŜ т ƳŀǊǎ ŘŜǊƴƛŜǊΣ Řŀƴǎ Ƴƻƴ ŘŜǊƴƛŜǊ ƳŜǎǎŀƎŜ Ł ƭŀ bŀǘƛƻƴΣ ƧŜ Ǿƻǳǎ ƳŜǘǎ Ŝƴ 
mission pour sensibiliser nos concitoyens, mais également pour protéger les Institutions locales et 
ŦŀƛǊŜ ǊŞƎƴŜǊ ƭΩƻǊŘǊŜ Ŝǘ ƭŀ ŘƛǎŎƛǇƭƛƴŜΦ 
 
Mesdames et Messieurs les Autorités préfectorales, 
 
[Ŝ aƛƴƛǎǘǊŜ ŘŜ ƭΩLƴǘŞǊƛŜǳǊ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ {ŞŎǳǊƛǘŞ ƳΩŀ ǊŞƎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ Ŧŀƛǘ ǇŀǊǘ ŘŜ Ǿƻǎ ǇǊŞƻŎŎǳǇŀǘƛons 
notamment celles relatives à vos conditions de travail. 
 
Nous sommes parfaitement conscients que la lourde tâche que vous exercez nécessite une 
amélioration de vos conditions de travail. 
 
/ΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛΣ ƧŜ ƳŜ ǎǳƛǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭƭŜƳŜƴǘ ŜƴƎŀƎŞ Ł ŦŀƛǊŜ Ŝƴ ǎƻǊte que votre présence rassure et 
ǉǳΩŜƭƭŜ ǘŞƳƻƛƎƴŜ ǾŞǊƛǘŀōƭŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǇǊŞǎŜƴŎŜ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ Řŀƴǎ Ǿƻǎ ŎƛǊŎƻƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴǎΦ 



 

 

 
bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀƛƴǎƛ ƛƴƛǘƛŞ ŘŜǎ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜǎ ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ōǳǊŜŀǳȄ Ŝǘ ŘŜǎ ǊŞǎƛŘŜƴŎŜǎ Ŝǘ ŘŜ Řƻǘŀǘƛƻƴ 
de véhicules de commandement dans le cadre Řǳ tǊƻƎǊŀƳƳŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘƛŜƭ ŘΩ¦ǊƎŜƴŎŜ όtt¦ύΦ 
 
Cependant, il est nécessaire de maintenir le parc automobile en état de bonne marche et de rénover 
des résidences et bureaux. 
 
/Ŝ ǘǊŀǾŀƛƭ ǎΩŜŦŦŜŎǘǳŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜǎ ǇǊƻƎǊŀƳƳŀǘƛƻƴǎ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜǎ ŀƴƴǳŜƭƭŜǎΦ bƻǳǎ ȅ accorderons 
une attention particulière 
 
bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŞǘŞ ǎŀƛǎƛǎ ŘŜǎ ǇǊŞƻŎŎǳǇŀǘƛƻƴǎ ŘŜǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭǎ ŘŜ ƭΩ!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜΦ 
 
[Ŝ tǊŜƳƛŜǊ aƛƴƛǎǘǊŜ ŀ ŘƻƴƴŞ ŘŜǎ ƛƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴǎ ŀǳ aƛƴƛǎǘǊŜ ŘŜ ƭΩLƴǘŞǊƛŜǳǊ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ {ŞŎǳǊƛǘŞ ŀŦƛƴ ǉǳΩƛƭ 
transmette un ƳŞƳƻ ǎǳǊ ƭΩŞǘŀǘ ŎƻƳǇƭŜǘ ŘŜ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭŜǎ ƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴǎ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜǎΦ 
 
[Ŝǎ ŀǳǘǊŜǎ ƳŜǎǳǊŜǎ ŘΩŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ Ǿƻǎ ŎŀǇŀŎƛǘŞǎ ŘΩŀŎǘƛƻƴ ƻƴǘ ŞǘŞ ŜȄŀƳƛƴŞŜǎ ǇŀǊ ƭŜ tǊŜƳƛŜǊ 
Ministre et des mesures seront prises très prochainement. 
 
Par ailleurs, votre rôƭŜ Řŀƴǎ ƭΩŞŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻǘǊŜ Ǉŀȅǎ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ Řŀƴǎ ƭŀ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴŎŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ 
!ŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ƛƳǇƭƛǉǳŜ ƴŀǘǳǊŜƭƭŜƳŜƴǘ ƭΩŀƭƛƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜ ǾƻǘǊŜ ǎǘŀǘǳǘ ŀǳ ƳşƳŜ ƴƛǾŜŀǳ ǉǳŜ ŎŜƭǳƛ ŘŜǎ 
ŀǳǘǊŜǎ ƎǊŀƴŘǎ /ƻǊǇǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΦ 
 
Mesdames et Messieurs les Autorités préfectorales, 
 
JŜ ǎŀƛǎ ǉǳŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ ǊŜǎǘŜ ŜƴŎƻǊŜ Ł ŦŀƛǊŜ ǇǳƛǎǉǳŜ ƭŀ ƳŀǊŎƘŜ ǇŜǊǇŞǘǳŜƭƭŜ ŘΩǳƴ Ǉŀȅǎ ŘŜƳŀƴŘŜ ǳƴŜ 
vigilance et une proactivité permanente. 
 
WŜ ǾƻǳŘǊŀƛǎ ǇƻǳǾƻƛǊ ŎƻƳǇǘŜǊ ǎǳǊ Ǿƻǳǎ Řŀƴǎ ƭΩŀŎŎƻƳǇƭƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ Ǿƻǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ŀŎǘǳŜƭƭŜǎ Ŝǘ ŘŜ ǘƻǳǘŜǎ 
celles qui vous seront confiées par le Gouvernement. 
 
En effet, votre métier est essentiel pour le bon fonctionnement de l'État et pour les relations 
harmonieuses entre l'État et les Collectivités territoriales. 
 
Je vous remercie. 
 

Paru aussi dans: afriquemidi.com, www.africain.info, www.presidence.ci  

¶ http://afriquemidi.com/2018/04/13/discours-du-president-de-la-republique-a-loccasion-de-
la-rencontre-avec-le-corps-prefectoral/ 

¶ http://www.africain.info/news=1820216  

¶ http://www.presidence.ci/discours-pr-rencontre-avec-le-corps-prefectoral-yamoussoukro-12-
avril-2018/  
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http://www.africain.info/news=1820216
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http://www.presidence.ci/discours-pr-rencontre-avec-le-corps-prefectoral-yamoussoukro-12-avril-2018/


Sport : Fin des travaux de la 13ème réunion du bureau de la 

CONFEJES (http://www.unir.tg)  
¶ http://www.unir.tg/index.php/actualite/item/1245-sport-fin-des-travaux-de-la-13eme-

reunion-du-bureau-de-la-confeges 

¶ Le 13 avril 2018 
 

 
La 13ème réunion du Bureau de la Conférence des Ministres de la Jeunesse et des Sports de la 
CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ǎΩŜǎǘ ŀŎƘŜǾŞŜ ǾŜƴŘǊŜŘƛ мо ŀǾǊƛƭ нлму Ł [ƻƳŞΦ 
 
Placée sous le thème « Jeunesse et sport : quelle contribution dans la lutte contre le radicalisme, 
ƭΩƛƳƳƛƎǊŀǘƛƻƴ ŎƭŀƴŘŜǎǘƛƴŜ Ŝǘ ƭΩŜȄǘǊŞƳƛǎƳŜ ǾƛƻƭŜƴǘΣ ǇƻǳǊ ƭŜ ǾƛǾǊŜ ŜƴǎŜƳōƭŜ Ł ƭΩƻǊŞŜ Řǳ ŎƛƴǉǳŀƴǘŜƴŀƛǊŜ ŘŜ 
notre institution commune », cette rencontre qui a duré deux jours, a permis aux ministres en charge 
de la jeunesse et des sports et aux différents experts de se prononcer sur les questions liées au 
fonctionnement de la CONFEGES et de proposer les activités devant marquer la célébration du 
Cinquantenaire de cette instance. 

http://www.unir.tg/index.php/actualite/item/1245-sport-fin-des-travaux-de-la-13eme-reunion-du-bureau-de-la-confeges
http://www.unir.tg/index.php/actualite/item/1245-sport-fin-des-travaux-de-la-13eme-reunion-du-bureau-de-la-confeges


 
 
Le bureau a également examiné la question du financement des projets portés par les jeunes en 
Řƻƴƴŀƴǘ ƳŀƴŘŀǘ ŀǳ ǎŜŎǊŞǘŀǊƛŀǘ ƎŞƴŞǊŀƭ ǇƻǳǊ ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŦƻƴŘǎ ŀƭƭƻǳŞǎ ŀǳȄ ǇǊƻƧŜǘǎ ŘŜ ŎŜǎ ƧŜǳƴŜǎΦ 
 
La formation des femmes aux métiers des sports, la reprise des bourses du Fonds Francophonie de 
Préparations hƭȅƳǇƛǉǳŜǎ όCCthύΣ ƭΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ƭŀǳǊŞŀǘǎ ŘŜǎ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ  ainsi 
ǉǳŜ ƭΩŀŎŎŝǎ ŀǳȄ ŘǊƻƛǘǎ ŘŜ ǊŜǘǊŀƴǎƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ŞǾŝƴŜƳŜƴǘǎ ǎǇƻǊǘƛŦǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ŀǳǎǎƛ ŀōƻǊŘŞ ƭƻǊǎ ŘŜ ŎŜǘǘŜ 
session ministérielle. 
 

 



 

[Ŝ ōǳǊŜŀǳ ŀ ŘŞǇƭƻǊŞ ƭŜǎ ǇƘŞƴƻƳŝƴŜǎ ŘΩƛƳƳƛƎǊŀǘƛƻƴǎ ƛǊǊŞƎǳƭƛŝǊŜǎΣ ŘŜ ǊŀŘƛŎŀƭƛǎƳŜ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŜȄǘǊŞƳƛǎƳŜ 
ǾƛƻƭŜƴǘΣ ǉǳΩƛƭ ǉǳŀƭƛŦƛŜ ŘΩŞǾŞƴŜƳŜƴǘ ƳŀƭƘŜǳǊŜǳȄ ǉǳƛ ζ ƛƳǇŀŎǘŜƴǘ ƴŞƎŀǘƛǾŜƳŜƴǘ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩŀǾŜƴƛǊ 
des jeunes ». Il a, par ailleurs, demandé au Secrétariat général de multiplier les actions visant à une 
ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ ŀŎŎǊǳŜ Ŝǘ ǳƴŜ ǎŜƴǎƛōƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƧŜǳƴŜǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŎŀŘǊŜǎ ŀŦƛƴ ŘΩŀǇǇƻǊǘŜǊ ŘŜǎ ǎƻƭǳǘƛƻƴǎ 
idoines et durables à ces phénomènes. 
 
Portée sur les fonts baptismaux en 1969, la Conférence des ministres de la jeunesse et des Sports de 
la Francophonie est une institution composée de 42 Etats et de gouvernements membres. Elle a pour 
mission de promouvoir la participation des jeunes pour réussir les changements stratégiques porteurs 
de développements économiques et de cohésion sociale. 

Vernissage de lõexposition photographique «  Passionnés & 

Passionnelles  » (https://ga.ambafrance.org ) 
¶ https://ga.ambafrance.org/Vernissage-de-l-exposition-photographique-Passionnes-

Passionnelles-a-l-Institut 

¶ Le 13 avril 2018 
 
« Des passionnés de la vie dont on a saisi un instant, et un instant de brûlantes passions engendrant 
une poétique désolation. » 
 

https://ga.ambafrance.org/
https://ga.ambafrance.org/Vernissage-de-l-exposition-photographique-Passionnes-Passionnelles-a-l-Institut
https://ga.ambafrance.org/Vernissage-de-l-exposition-photographique-Passionnes-Passionnelles-a-l-Institut


 
 
[Ŝ ǾŜǊƴƛǎǎŀƎŜ ŘŜ ƭΩŜȄǇƻǎƛǘƛƻƴ ǇƘƻǘƻƎǊŀǇƘƛǉǳŜ ζ Passionnés & Passionnelles η ŘŜ ƭΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜ-
photographe Emmanuelle Laté a eu lieu le 12 avril 2018 à ƭΩLƴǎǘƛǘǳǘ ŦǊŀƴœŀƛǎ Řǳ Dŀōƻƴ, en présence 
ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ tǊŜƳƛŝǊŜ /ƻƴǎŜƛƭƭŝǊŜ ŘŜ ƭΩ!ƳōŀǎǎŀŘŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ŀǳ Dŀōƻƴ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǘǘŀŎƘŞ ŎǳƭǘǳǊŜƭ ŘŜ 
ƭΩLƴǎǘƛǘǳǘ ŦǊŀƴœŀƛǎ Řǳ DŀōƻƴΣ ǉǳƛ ŀ ǇǊŞǎŜƴǘŞ ƭΩŀǊǘƛǎǘŜΦ 5Ŝǎ ŀƳƛǎ Ŝǘ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜǎ ŘΩ9ƳƳŀƴǳŜƭƭŜ [ŀǘŞ ƻƴǘ 
également fait le déplacement, en particulier un collectif de photographes gabonais et ƭΩŀǊǘƛǎǘŜ 
graphiste Corail King. 
Avec cette exposition en accès libre du 13 au 28 avril 2018, Emmanuelle Laté vous présente ses 
ǘǊŀǾŀǳȄ ǇƻǳǊ ƭŜǎ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜ ǎŜǎ ŘŞŀƳōǳƭŀǘƛƻƴǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭƭŜǎΦ 
 

https://www.institutfrancais-gabon.com/
https://ga.ambafrance.org/Exposition-Ineffable-a-l-Institut-francais-du-Gabon-Rencontre-avec-l-artiste
https://ga.ambafrance.org/Exposition-Ineffable-a-l-Institut-francais-du-Gabon-Rencontre-avec-l-artiste


 

  

 
!ƭƭƻŎǳǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀǘǘŀŎƘŞ ŎǳƭǘǳǊŜƭ ŘŜ ƭΩLƴǎǘƛǘǳǘ ŦǊŀƴœŀƛǎ Řǳ Dŀōƻƴ ǇƻǳǊ ǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ƭΩŜȄǇƻǎƛǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ 
photographe Emmanuelle Laté, ŘŜǾŀƴǘ ǳƴ ǇŀǊǘŜǊǊŜ ŘΩƛƴǾƛǘŞǎ 
Crédits : Ambassade de France au Gabon et à São Tomé-et-Principe 



Photographie : Les çPassionn®s & Passionnellesè dõEmmanuelle 

Laté (http://gabonreview.com/)  
¶ http://gabonreview.com/blog/photographie-les-passionnes-passionnelles-demmanuelle-late/ 

¶ Le 14 avril 2018 
 
Intitulée «Passionnés & Passionnelles», la première exposition de ƭΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜ et photographe 
Emmanuelle Laté ǎΩŜǎǘ ouverte le 13 avril à Libreville. 
 

 
[ΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜ-photographe Emmanuelle Laté présentant «Passionnés & Passionnelles». © Gabonreview 
 
5ǳ мо ŀǳ ну ŀǾǊƛƭ нлму Ł [ƛōǊŜǾƛƭƭŜΣ ƭΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜ-photographe Emmanuelle Laté présente «Passionnés 
& PassionnellesηΣ ǎŀ ǘƻǳǘŜ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ŜȄǇƻǎƛǘƛƻƴ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ Ł ƭΩLƴǎǘƛǘǳǘ ŦǊŀƴœŀƛǎ Řǳ DŀōƻƴΦ [Ŝǎ мо ǎŎŝƴŜǎ 
ŘŜ ŎŜǘǘŜ ƧŜǳƴŜ ŀǊǘƛǎǘŜ ǎΩƛƴǎǇƛǊŜƴǘ ŘŜ ƭŀ Ǉŀǎǎƛƻƴ ǉǳƛ ŀƴƛƳŜ Ŝǘ ƭŀƛǎǎŜ ǘǊŀƴǎǇƛǊŜǊ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ŀǊǘƛǎǘŜǎ ŘŀƴǎŜǳǊǎΣ 
conteurs et musiciens au cours de leurs expressions. Pourquoi «Passionnés & Passionnelles» ? Selon 
ƭΩŀǊǘƛǎǘŜΣ ŎΩŜǎǘ ƭŜ ǊŜƴŘǳ ŘŜ ǎƻƴ ŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ŎǳƭǘǳǊŜƭƭŜ ŜƴǘǊŜ [ƛōǊŜǾƛƭƭŜ Ŝǘ !ōƛŘƧŀƴ ŀǳȄ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ 
francophonie. 
 

http://gabonreview.com/blog/photographie-les-passionnes-passionnelles-demmanuelle-late/


 

 

 

 
© Gabonreview 

 
«Par cette expérience, ƧΩŀƛ pu 
côtoyer ŘΩŀǳǘǊŜǎ domaines 
artistiques, les contes, la 
peinture, la danse, etc. Et cela 
ƳΩŀ permis de voir ǉǳΩƛƭ y a 
beaucoup ŘΩŀǊǘƛǎǘŜǎ au 
Gabon, qui ne demandent 
ǉǳΩŁ être exposés. 5ΩƻǴ les 
expressions passion, 
passionnelle parce ǉǳΩƛƭǎ sont 
tellement passionnés ǉǳΩƛƭǎ 
donnent envie de les 
représenter en photo», a 

confié Emmanuelle Laté. 
 
Dans son attirance et son choix pour les couleurs très fortes, notamment le trio noir-rouge-blanc, la 
jeune artiste qui parvient à faire coexister en elle ses deux passions (architecture et la photographie) 
ne laisse personne indifférent devant ses réalisations. «/ΩŜǎǘ une question de cadrage, de lumière et 
de ressentie. Dans ma vision des choses, il y a toujours une lumière qui vient quelque part, et pour la 
voir, il faut être dans ƭΩƻƳōǊŜΦ Il est pour moi fondamental ǉǳΩŀǳŎǳƴŜ retouche ne soit portée à mes 
photographies tant sur la couleur que sur leur ŎŀŘǊŀƎŜΧşǘǊŜ au plus près de ce que mes yeux voient, 
ŎΩŜǎǘ ce que je veux», a indiqué la photographe. 
 

 
© Gabonreview 

Manager artistique, Latif 
hƎƻǳƭŀΣ ƴΩŜǎǘ ŘΩŀƛƭƭŜǳǊǎ Ǉŀǎ 
avare en compliments : 
«Emmanuelle Laté est une 
photographe qui est 
perpétuellement dans le 
questionnement, dans la 
réflexion afin de rechercher sa 
propre démarche. On constate 
dans ses réalisations ǉǳΩŜƭƭŜ 
ƴΩŜǎǘ pas figée sur un secteur 
assez précis. Elle est vague, on 
peut retrouver, des danseurs, 
des conteurs, et bien ŘΩŀǳǘǊŜǎ 
arts. /ΩŜǎǘ simplement une 
passionnée». 
 
±ƻǳǎ ǇƻǳǊǊŜȊ ǇƭƻƴƎŜǊ Řŀƴǎ ƭΩǳƴƛǾŜǊǎ ŘΩ9ƳƳŀƴǳŜƭƭŜ [ŀǘŞ Ŝƴ ƳŀǊǉǳŀƴǘ ǳƴ ŀǊǊşǘ Ł ƭΩƛƴǎǘƛǘǳǘ ŦǊŀƴœŀƛǎ Řǳ 
DŀōƻƴΣ ƧǳǎǉǳΩŀǳ ну ŀǾǊƛƭ ǇǊƻŎƘŀƛƴΦ 



M¹ssieur Njo : çLe t®l®phone nõest pas dans nos mains mais 

dans notre tête» ( http://www.ladepeche -madagascar.com ) 
¶ http://www.ladepeche-madagascar.com/culture/mossieur-njo-le-telephone-nest-pas-dans-

nos-mains-mais-dans-notre-tete/  

¶ Le 14 avril 2018 
 

 
Après avoir représenté la Grande île aux 8ème jeux de la Francophonie à Abidjan avec «La petite fille 
ŎǊƛŀηΣ ƭŀ ǎƛƎƴŀǘǳǊŜ ŘŜ ƭΩŀǳǘŜǳǊ aƾǎǎƛŜǳǊ bƧƻ ǎΩŀŦŦƛŎƘŜǊŀ Řŀƴǎ ǳƴŜ ŀƴǘƘƻƭƻƎƛŜ ƛƴǘƛǘǳƭŞŜ ζ9ǳǊƻǇǳƴƪηΦ Lƭ 
présentera une nouvelle toute fraîche, «Siri mon Amour, Zuckerbook ma Patrie». 
 
ζ9ǳǊƻǇǳƴƪηΣ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǾŜȊ ƴƻǳǎ ŘƛǊŜ ŘŜ ǉǳƻƛ ƛƭ ǎΩŀƎƛǘ ŜȄŀŎǘŜƳŜƴǘΚ 
 
«Europunk» est une anthologie de science-ŦƛŎǘƛƻƴΣ ŞŘƛǘŞŜ ǇŀǊ ƭŀ Ƴŀƛǎƻƴ ŘΩŞŘƛǘƛƻƴ ζwŜŀƭƛǘƛŜǎ LƴŎηΣ ǉǳƛ 
ǇŀǊƭŜǊŀ ŘŜ ƭΩ9ǳǊƻǇŜΦ ¦ƴŜ 9ǳǊƻǇŜ ǎƻǳǎ ǳƴ ŀƴƎƭŜ ǇŀǊǘƛculier, à savoir un futur proche qui ne serait pas 
ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǊƻǎŜ ƻǳ ǳƴŜ ǊŞŀƭƛǘŞ ŀƭǘŜǊƴŀǘƛǾŜ ǇŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜΦ 5Ŝǎ ǘƘŝƳŜǎ ǉǳŜ ƭΩƻƴ Ǿƻƛǘ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŦƛƭƳǎ 
ƘƻƭƭȅǿƻƻŘƛŜƴǎ ŘŜ ƴƻǎ ƧƻǳǊǎΣ Ŝǘ ǉǳΩƻƴ ƻǳōƭƛŜ ǎƻǳǾŜƴǘ ǉǳΩƛƭǎ ǇǊƻǾƛŜƴƴŜƴǘ ǎǳǊǘƻǳǘ ŘŜǎ ǊƻƳŀƴǎΣ ŘŜ 
ƭΩƛƳŀƎƛƴŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀƴŀƭȅǎŜ ŘŜǎ ŞŎǊƛǾŀƛƴǎΦ [Ŝ ŎƘŀƭƭŜƴƎŜ Řŀƴǎ ƭŀ ǎŞƭŜŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ǘŜȄǘŜǎ Şǘŀƛǘ ŘŜ ǇǊƻǇƻǎŜǊ 
une vision originale dans le fond qui est en accord avec le thème, tout en étant fluide et disons joli 
dans la forme mais surtout partir des faits réels, être plausibleΦ [ΩŀƴǘƘƻƭƻƎƛŜ ǎƻǊǘƛǊŀ ǾŜǊǎ ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ 
ƭΩŀƴƴŞŜΦ 
 
/ƻƳƳŜƴǘ Ǿƻǳǎ Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ƛƴǘŞƎǊŞǎ Řŀƴǎ ŎŜ ǇǊƻƧŜǘ Ŝǘ ǉǳƛ ǎƻƴǘ ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ǇǊƻǘŀƎƻƴƛǎǘŜǎ ŘŜ ƭΩŀƴǘƘƻƭƻƎƛŜΚ 
 
¢ƻǳǘ Ŝǎǘ ǇŀǊǘƛ ŘΩǳƴŜ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜ Ł !ōƛŘƧŀƴ ƭƻǊǎ ŘŜǎ ŘŜǊƴƛŜǊǎ ƧŜǳȄ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜΦ [ŀ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ǉǳŜ ƧΩŀƛ 
présentée là-ōŀǎ ǎŜ ǎƛǘǳŀƛǘ Řŀƴǎ ǳƴ ŦǳǘǳǊ ǇǊƻōŀōƭŜ Ŝǘ ǘǊŝǎ ǇŜǳ ŜƴǾƛŀōƭŜΣ ŘΩǳƴ aŀŘŀƎŀǎŎŀǊ ǉǳƛ ǎŜǊŀƛǘ 
ǘƻƳōŞ ŀǳ Ǉƭǳǎ ōŀǎ ƳƻǊŀƭŜƳŜƴǘ ǎǳǊǘƻǳǘΣ Ƴŀƛǎ ǉǳƛ ǎŜ ǊŞǇŜǊŎǳǘŜ ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ŀǎǇŜŎǘǎ ŘŜ ƭŀ 

http://www.ladepeche-madagascar.com/
http://www.ladepeche-madagascar.com/culture/mossieur-njo-le-telephone-nest-pas-dans-nos-mains-mais-dans-notre-tete/
http://www.ladepeche-madagascar.com/culture/mossieur-njo-le-telephone-nest-pas-dans-nos-mains-mais-dans-notre-tete/


 

société. Guillaume Parodi, un écrivain français de science-fictiƻƴ ŀ ƭǳ Ƴŀ ƴƻǳǾŜƭƭŜΣ ƭΩŀ ŀƛƳŞΣ ƳŜ ƭΩŀ Ŧŀƛǘ 
ǎŀǾƻƛǊ Ŝǘ ƳΩŀ ǇŀǊƭŞ ŘŜ ŎŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŀƴǘƘƻƭƻƎƛŜΦ Lƭ ƳΩŀ Ŧŀƛǘ ŎƻƳǇǊŜƴŘǊŜ ǉǳŜ Ƴƻƴ ǎǘȅƭŜ ŘΩŞŎǊƛǘǳǊŜ ŎŀŘǊŀƛǘ 
avec cette anthologie et que je devrais envoyer une nouvelle au Comité de lecture. Les autres 
écrivains sont: hƭƛǾƛŜǊ .ƻƛƭŜ ζ[ΩŜƳǇƛǊŜ ŘŜ aŀǊōǊŜηΣ WƻƴŀǘƘŀƴ DǊŀƴŘƛƴ ζ[Ŝ {ƻǳŦŦƭŜ Řǳ ¢ŀǳǊŜŀǳ ǎǳǊ ƭŀ 
Nuque», Romain Jolly 99,5, K.T. Neoropa, Geoffrey Legrand «Datalove», Philippe-Aurèle Leroux «Punk 
ƭΩ9ǾŝǉǳŜηΣ {ŀƴŘǊƛƴŜ {ŎŀǊŘƛƎƭƛ ζ9ǳǊƻǇŜ ǎǳǊ ƭŀ wƛǾŜη Ŝǘ WŜŀƴ-Marc Sire «Dans tous les Recoins de 
ƭΩIŜȄŀƎƻƴŜηΦ vǳŀƴǘ Ł Ƴŀ ƴƻǳǾŜƭƭŜΣ ŜƭƭŜ ǎΩƛƴǘƛǘǳƭŜ ζ{ƛǊƛ Ƴƻƴ !ƳƻǳǊΣ ½ǳŎƪŜǊōƻƻƪ Ƴŀ tŀǘǊƛŜηΦ 
 
vǳŜƭǎ ŞǘŀƛŜƴǘ ƭŜǎ ƭƛƎƴŜǎ Ŝǘ ƭŜǎ Ǿƛǎƛƻƴǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǉǳƛ ŎƻƴŎƻǊŘŜƴǘ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎŜǘ ƻǳǾǊŀƎŜΚ 
 
[ΩƛŘŞŜ ŘŜ ōŀǎŜ ŘŜ ƭŀ ǎŎƛŜƴŎŜ-ŦƛŎǘƛƻƴ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŜǎ ƭŀǎŜǊǎ ƻǳ ƭŜǎ ǾŀƛǎǎŜŀǳȄ ǎǇŀǘƛŀǳȄΣ ŎŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ Řǳ ǘƻǳǘ 
œŀΗ /ΩŜǎǘ ŘŜ ǇŜƴǎŜǊ Ł ŎŜ ƳƻƴŘŜ Řŀƴǎ ƭŜǉǳŜƭ ƻƴ Ǿƛǘ Ł ǘǊŀǾŜǊǎ ƭŜǎ ŀǾŀƴŎŞŜǎ ǘŜŎƘƴƻƭƻƎƛǉǳŜǎ Ŝǘ ƳƻǊŀƭŜǎ 
ǉǳƛ ǎΩŜƴǎǳƛǾŜƴǘ ƛƴŞǾƛǘŀōƭŜƳŜƴǘΦ tŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜΣ ƻƴ ŀ CŀŎŜōƻƻƪΣ ƛƭ ȅ ŀ ǳƴ ƎǊƻǎ ǎŎŀƴŘŀƭŜ ǉǳƛ ǎŜ ǇŀǎǎŜ ŀǳȄ 
États-¦ƴƛǎ ŀǳ ƳƻƳŜƴǘ ƻǴ ƭΩƻƴ ǇŀǊƭŜΣ Ŝǘ ƻƴ ƭŜ ǊŜǎǎŜƴǘ ƧǳǎǉǳΩƛŎƛΣ ƻƴ ƴŜ Řƛǘ Ǉŀǎ ǉǳŜ Řǳ ōƛŜƴ ŘŜ CŀŎŜōƻƻƪ 
Ŝǘ ƛƭ ȅ ŀ ǳƴ ŜƴƧŜǳ ǉǳŜ ƧŜ ǉǳŀƭƛŦƛŜǊŀƛǎ ŘŜ ζŎƛǾƛƭƛǎŀǘƛƻƴƴŜƭη ǉǳƛ ǎŜ ƧƻǳŜΦ /ΩŜǎǘ ƭŁ ǉǳΩƻƴ ŜƴǘǊŜ Ŝƴ ƧŜǳΣ ƴƻǳǎΣ 
écrivains de science-ŦƛŎǘƛƻƴΦ 9ǘ ƧǳǎǘŜƳŜƴǘΣ ƭΩŀƴǘƘƻƭƻƎƛŜ ǎΩƛƴǎŎǊƛǘ Řŀƴǎ ŎŜ ǎŜƴǎ Ƴŀƛǎ ǎŜ ŦƻŎŀƭƛǎŜ ǎǳǊ 
ƭΩ9ǳǊƻǇŜΣ Ŝǘ Ƴƻƴ Ǉƻƛƴǘ ŘŜ ǾǳŜ ǎǳǊ aŀŘŀƎŀǎŎŀǊ ǎΩŀǾŝǊŜ şǘǊŜ ǇŜǊǘƛƴŜƴǘΦ 
 
En parlant de votre point de vue, donnez-nous un aperçu de ce que vous développez dans «Siri mon 
Amour, Zuckerbook ma Patrie» 
 
Avec un certain humour, ça parle de notre relation avec les téléphones, les réseaux sociaux et surtout 
ƭΩƛƴǘŜƭƭƛƎŜƴŎŜ ŀǊǘƛŦƛŎƛŜƭƭŜΦ /ΩŜǎǘ ƭΩƘƛǎǘƻƛǊŜ ŘΩǳƴ ƧŜǳƴŜ ƘƻƳƳŜ ǉǳƛ Ŧǳƛǘ aŀŘŀƎŀǎŎŀǊ ǇƻǳǊ ƭΩ9ǳǊƻǇŜΣ ǇƻǳǊ ǎŀ 
ǎǳǊǾƛŜΣ ƻǴ ƧŜ ǇƻǳǎǎŜ Ł ƭΩŜȄǘǊşƳŜ ƴƻǘǊŜ ǊŜƭŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ǘŜŎƘƴƻƭƻƎƛŜǎΦ [Ŝ ǘŞƭŞǇƘƻƴŜ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ 
Řŀƴǎ ƴƻǎ Ƴŀƛƴǎ Ƴŀƛǎ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ǘşǘŜΣ ƛƭ Ŝǎǘ ŘŞƳŀǘŞǊƛŀƭƛǎŞΣ ƻƴ ŀ ŘƻƴŎ ŘŜǎ ƛƳǇƭŀƴǘǎ Ŝǘ ƛŎƛΣ ƭΩƛƴǘŜƭƭƛƎŜƴŎŜ 
ŀǊǘƛŦƛŎƛŜƭƭŜ ǎΩŀǇǇŜƭƭŜ {ƛǊƛΦ Lƭ ƻŎŎǳǇŜ ǳƴŜ ǇƭŀŎŜ ǇǊŞǇƻƴŘŞǊŀƴǘŜ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ǉǳƻǘƛŘƛŜƴΣ Řŀƴǎ ƴƻǎ ǇǊƛǎŜǎ de 
décisions quotidiennes, il devient même notre raison de vivre. Il en est de même pour Zuckerbook, je 
me suis amusé à faire une contraction entre le nom de son créateur CEO et le réseau social Facebook 
ς tout est désormais dans la réalité augmentée, on ƴŀǾƛƎǳŜ ŘŜŘŀƴǎΣ ƻƴ ȅ ǾƛǘΣ ŎΩŜǎǘ ǳƴŜ ŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ о5 
ƻǴ ƭΩƻƴ ǇŜǳǘ şǘǊŜ ƴΩƛƳǇƻǊǘŜ ƻǴΣ ƴΩƛƳǇƻǊǘŜ ǉǳŀƴŘ ŀǾŜŎ ƴΩƛƳǇƻǊǘŜ ǉǳƛΧ 
 
Annick Sedson 

13ÈME RÉUNION DU BUREAU DE LA CONFEJES : 41 DÉCISIONS 

IMPORTANTES PRISES À LOMÉ (http://www.confejes.org) 
¶ http://www.confejes.org/2018/04/15/13eme-reunion-bureau-de-confejes-41-decisions-

importantes-prises-a-lome/#sthash.qa8Tlel0.dpbs 

¶ Le 15 avril 2018 
 

http://www.confejes.org/2018/04/15/13eme-reunion-bureau-de-confejes-41-decisions-importantes-prises-a-lome/#sthash.qa8Tlel0.dpbs
http://www.confejes.org/2018/04/15/13eme-reunion-bureau-de-confejes-41-decisions-importantes-prises-a-lome/#sthash.qa8Tlel0.dpbs


 
 
La 13ème Réunion du Bureau de la Conférence des Ministres de la Jeunesse et des Sports de la Francophonie 

(CONFEJES), sôest d®roul®e du 09 au 13 avril 2018 ¨ lôh¹tel Sarakawa, ¨ Lom®, R®publique du Togo. 

La c®r®monie dôouverture des travaux des experts a ®t® pr®sid®e par Monsieur Guy Madj® LORENZO, Ministre de 

la Communication, de la Culture, des Sports et de la Formation Civique du Togo et celle des ministres, par Monsieur 

Komi Sélom KLASSOU, Premier Ministre, Chef du Gouvernement de la République du Togo, en présence de 

Monsieur Oswald HOMEKY, Président en exercice de la CONFEJES et Ministre du Tourisme, de la Culture et des 

Sports de la République du Bénin. 

Lôune des principales d®cisions a ®t® de confier, au Bénin, lôorganisation de la Conférence internationale sur 

la relance de lôEPS à lô®cole, en 2018. 

Le Relevé final des actes de la session mentionne 40 autres décisions dont : 

Á le quitus donné au Secrétariat général pour sa gestion de 2017 ; 

Á lôadoption du budget de fonctionnement 2018, pour un montant de 275 442 402 FCFA (419 909 euros), 

Á lôadoption de la programmation 2018, 

Á la célébration du cinquantenaire de la CONFEJES et du trentenaire du Programme de Promotion de 

lôEntrepreneuriat des Jeunes en 2019. 

Dans le cadre de la tenue prochaine du 17ème Sommet de la Francophonie, le Bureau, tout en félicitant le Secrétariat 

G®n®ral pour la participation de qualit® de lôinstitution aux Jeux de la Francophonie ç Abidjan 2017 », a invité la 

CONFEJES à prendre les dispositions ad®quates pour une bonne participation au Sommet dôErevan, en Arm®nie, 

et pour une appropriation du thème par les jeunes francophones. 

Le Bureau a approuvé les recommandations formulées à la 4ème Assemblée générale du Groupe de Travail 

CONFEJES Femme (GTCF), recommand® la poursuite dôune ®valuation p®riodique de la prise en compte du genre 

dans les politiques de jeunesse, de sports et de loisirs et entériné le nouveau Bureau élu. 

Concernant le thème de cette 13ème Réunion de 

Bureau: « Jeunesse et Sports : quelle contribution, dans la lutte contre le radicalisme, lôimmigration clandestine 

et lôextr®misme violent, pour le vivre ensemble à lôor®e du cinquantenaire de notre institution commune ? », le 

Bureau a invité le Secrétaire général à renforcer le dialogue avec les organisations de jeunesse, dans le sens de 

favoriser le dialogue interculturel, la promotion, lôint®gration et la consolidation de la paix. Sur cette m°me lanc®e, 



il a encouragé le Secrétaire général à poursuivre le plaidoyer auprès des Etats et gouvernements membres, pour une 

prise en compte accrue de ces problématiques au niveau de leurs pays respectifs. 

  

Par ailleurs, afin de poursuivre les efforts de visibilit® de lôinstitution de la CONFEJES, le Bureau a adopté la 

nouvelle Charte Graphique de la CONFEJES. 

A la lecture du rapport et du relevé des décisions, le Ministre de la Communication, de la Culture, des Sports et 

de la Formation Civique du Togo a dit espérer que les résultats des travaux trouveront un écho favorable auprès 

des États et Gouvernements membres de la CONFEJES, afin de tenir la jeunesse francophone loin des réseaux 

terroristes et de lôimmigration clandestine. Il a souhait®, enfin, plein succ¯s aux pr®paratifs du Cinquantenaire de 

lôInstitution. 

Quant au Président en exercice, tout en remerciant le peuple togolais pour la réussite de cette 13èmeRéunion de 

Bureau, il a adressé toute sa reconnaissance et celle des Etats et Gouvernements membres aux participants et 

remercié Mme Michaëlle JEAN, Secrétaire Générale de la Francophonie, pour ses efforts de synergie. 

A signaler que la session a été marquée par deux (2) signatures de Convention : avec la Fondation « Jeunesse, Sport 

et Paix » en Afrique et la Fédération Sportive Africaine de JIU JITSU, ainsi quôun hommage rendu ¨ Monsieur 

Macodé NDIAYE, Directeur Adjoint des Programmes Jeunesse (2008 ï 2013) et Directeur des Programmes 

Jeunesse (2014 ï 2017) et des motions de remerciements. 

Enfin, les participants à cette 13ème Réunion de Bureau, ont retenu comme thème du Cinquantenaire, à soumettre à 

lôappr®ciation des ministres : La CONFEJES 50 ans après : quel impact sur la jeunesse et le sport dans 

lôespace francophone ? 

 

 
 



 
 

 
 



 

 

 
 



 

Vernissage : Emmanuelle Laté expose à  Libreville 

(fr.infosgabon.com)  
¶ https://fr.infosgabon.com/vernissage-emmanuelle-late-expose-a-libreville/ 

¶ Le 16 avril 2018 
 

 
Libreville, Lundi 16 Avril 2018 (Infos Gabon) ς [ΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜ-photographe présente ses travaux pour les 
Jeux de la Francophonie ainsi ǉǳΩǳƴŜ partie de ses ǆǳǾǊŜǎ personnelles. 
 
[ΩLƴǎǘƛǘǳǘ ŦǊŀƴœŀƛǎ Řǳ Dŀōƻƴ ŀŎŎǳŜƛƭƭŜ ŘŜǇǳƛǎ ƭŜ мн ŀǾǊƛƭ ŘŜǊƴƛŜǊ Ŝǘ ŎŜΣ ƧǳǎǉǳΩŀǳ ну ŀǾǊƛƭ ǇǊƻŎƘŀƛƴ ǳƴŜ 
exposition photoƎǊŀǇƘƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩŀǊŎƘƛǘŜŎǘŜ-photographe, Emmanuelle Laté. Dénommée «Passionnés & 
tŀǎǎƛƻƴƴŜƭƭŜǎηΣ ŎŜǘǘŜ ŜȄǇƻǎƛǘƛƻƴ Ł ƭΩŀŎŎŝǎ ƭƛōǊŜ ƳŜǘ Ŝƴ ŜȄŜǊƎǳŜ ǎŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǇƻǳǊ ƭŜǎ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ 
CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩǳƴŜ ǇŀǊǘƛŜ ŘŜ ǎŜǎ ŘŞŀƳōǳƭŀǘƛƻƴǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜƭƭŜǎΦ 
 
Le vernissage qui a eu lieu le 12 avril dernier a été marqué par la présence de la première conseillère 
ŘŜ ƭΩŀƳōŀǎǎŀŘŜ ŘŜ CǊŀƴŎŜ ŀǳ Dŀōƻƴ Ŝǘ ŘŜ ƭΩŀǘǘŀŎƘŞ ŎǳƭǘǳǊŜƭ ŘŜ ƭΩLƴǎǘƛǘǳǘ ŦǊŀƴœŀƛǎ Řǳ Dŀōƻƴ ǉǳƛ ŀ 
ǇǊŞǎŜƴǘŞ ƭΩŀǊǘƛǎǘŜΦ 5Ŝ ƴƻƳōǊŜǳȄ ŀƳƛǎ Ŝǘ ŎƻƴƴŀƛǎǎŀƴŎŜǎ ŘΩ9ƳƳŀƴǳŜƭƭŜ [ŀǘŞΣ Ł ƭΩƛƴǎǘŀǊ ŘŜ ƭΩŀǊǘƛǎǘŜ 
graphiste Corail King, étaient de la partie. 

10 mois après les Jeux de la Francophonie à Abidjan, 

cacophonie sur le retour des livres à la Bibliothèque Nationale 

! (http://ivoiregnerie.com)  
¶ http://ivoiregnerie.com/actualites/apres-les-jeux-de-la-francophonie-cacophonie-autour-des-

livres-a-la-bibliotheque-nationale/ 

¶ Le 16 avril 2018 
 

https://fr.infosgabon.com/vernissage-emmanuelle-late-expose-a-libreville/
http://ivoiregnerie.com/actualites/apres-les-jeux-de-la-francophonie-cacophonie-autour-des-livres-a-la-bibliotheque-nationale/
http://ivoiregnerie.com/actualites/apres-les-jeux-de-la-francophonie-cacophonie-autour-des-livres-a-la-bibliotheque-nationale/


Après les VIIIes Jeux de la Francophonie à Abidjan le 30 juillet 2017 et sa pluie de milliards, la 
.ƛōƭƛƻǘƘŝǉǳŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ .b/LΣ ƭΩǳƴŜ ŘŜǎ ǊŀǊŜǎ ǉǳƛ ŜȄƛǎǘŜ Ŝƴ !ŦǊƛǉǳŜΣ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ 
fréquentée pour absence de livres due à des querelles byzantines entre deux entités administratives, 
le ministère de la culture et de la francophonie de Maurice Bandaman Ŝǘ ƭŜ ŘƛǎǘǊƛŎǘ ŘΩ!ōƛŘƧŀƴ 
de Robert Beugré Mambé. 
 

 
[ŀ ƘǳƛǘƛŝƳŜ ŞŘƛǘƛƻƴ ŘŜǎ WŜǳȄ ŘŜ ƭŀ CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ǎΩŜǎǘ ǘŜƴǳŜ Řǳ нм ŀǳ ол ƧǳƛƭƭŜǘ нлмтΣ Ŝƴ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜΣ 
Ł !ōƛŘƧŀƴΦ ! ŎŜǘ ŜŦŦŜǘΣ ŀǇǊŝǎ ƭŜ ǊŜǘŀǊŘ ŎƻƴǎǘŀǘŞ Řŀƴǎ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜǘ ŞǾŝƴŜƳŜƴǘΣ ǳƴ aƛƴƛǎǘǊŜ 
temporaire Auprès du Président de la République Chargé Des Jeux Francophonie a été nommé, en la 
personne du gouverneur Řǳ ŘƛǎǘǊƛŎǘ ŘΩ!ōƛŘƧŀƴΣ wƻōŜǊǘ .ŜǳƎǊŞ aŀƳōŞΣ ǉǳƛ ŀ ǊƛǾŀƭƛǎŞ ŀƭƻǊǎ ŀǾŜŎ ƭŜ 
Ministre de la culture et de la francophonie, Maurice Bandaman, pour le titre du Plus Grand Fayot de 
la République. Robert Beugré Mambé, devenu ministre temporaire des Jeux de la Francophonie, 
ŘŜǾŀƛǘ ƳŜǘǘǊŜ ƭŜ ǇƛŜŘ ǎǳǊ ƭΩŀŎŎŞƭŞǊŀǘŜǳǊ ŀŦƛƴ ǉǳŜ ƭŜǎ ǎƛǘŜǎ ǎƻƛŜƴǘ Ŧƛƴ ǇǊşǘǎ ǇƻǳǊ ŀŎŎǳŜƛƭƭƛǊ ŎŜ ƎǊŀƴŘ 
ŞǾŝƴŜƳŜƴǘ Ł ǘŜƳǇǎΦ !ƛƴǎƛΣ ŎƻƳƳŜ ŎΩŜǎǘ ǇǊŜǎǉǳŜ ŘŜ ŎƻǳǘǳƳŜ ŘŜǎ ƳŀǊŎƘŞǎ ƎǊŞ Ł ƎǊŞ ŀǳǊŀƛŜƴǘ ŞǘŞ 
octroyés. 
 
/Ŝƭŀ ƴΩŀǳǊŀƛǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ ƭŜ Ŏŀǎ ŎŜǘǘŜ Ŧƻƛǎ-cƛ ǇƻǳǊ ƭŜ {b95!L ŘΩ!ŘŀƳŀ .ƛŎǘƻƎƻΣ ƳşƳŜ ǎΩƛƭ ǎΩŜǎǘ ǘŀƛƭƭŞ ǳƴŜ 
part « léonine » (12,5 milliards F CFA). Selon la direction de la communication du groupe de 
construction « le groupement SNEDAI ς GETRAN a été retenu en raison de son offre financière et 
technique cohérente et mesurée. Trois milliards neuf cent soixante-six millions six cent quatre-vingt-
treize mille deux (3 966 693 002) FCFA pour le lot 1, et quatre milliards cent vingt-neuf millions quatre 
cent soixante et un mille trois (4 129 461 003) FCFA pour le 2ième lot. Le montant global des travaux 
est donc évalués à Huit milliards quatre-vingt-seize millions cent cinquante-quatre mille cinq (8 96 154 
005) FCFA. Pour les mêmes travaux ƭΩŀǳǘǊŜ entreprise proposait un montant deux fois plus élevé » Bref 
! On dit merci qui ? 
 
Bisbilles entre le Ministère de la culture et de la francophonie de Maurice Bandaman et le District 
ŘΩ!ōƛŘƧŀƴ de Robert Beugré Mambé ! 
 
[ŀ ōƛōƭƛƻǘƘŝǉǳŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ ό.b/Lύ Ŝǎǘ ƭΩǳƴ ŘŜǎ ǎƛǘŜǎ ǊŜǘŜƴǳǎ ǇƻǳǊ ŀōǊƛǘŜǊ ƭŜǎ ŀŎǘƛǾƛǘŞǎ 
des VIIIes Jeux de la Francophonie. Elle a été rénovée et aménagée pour abriter le concours des arts 



 

ǾƛǎǳŜƭǎ όtŜƛƴǘǳǊŜΣ ǇƘƻǘƻƎǊŀǇƘƛŜΧύ Ŝǘ ŘŜ ƭƛǘǘŞǊŀǘǳǊŜ. Ainsi, les livres et autres matériels ont été stockés 
Řŀƴǎ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ŜƴŘǊƻƛǘǎΦ /ŜΣ ǇƻǳǊ ŀŘŀǇǘŜǊ ƭΩŜǎǇŀŎŜ Ł ƭΩŞǾŝƴŜƳŜƴǘΦ Mais depuis la fin des Jeux de la 
CǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜΣ ǳƴŜ ƎǊƻǎǎŜ ŎŀŎƻǇƘƻƴƛŜ ǎΩŜǎǘ ƛƴǎǘŀƭƭŞŜ ŜƴǘǊŜ ƭŜ ƳƛƴƛǎǘŝǊŜ ŘŜ ƭŀ ŎǳƭǘǳǊŜ et de la 
francopƘƻƴƛŜ ŘŜ aŀǳǊƛŎŜ .ŀƴŘŀƳŀƴ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ŦǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ Ŝǘ ƭŜ 5ƛǎǘǊƛŎǘ ŘΩ!ōƛŘƧŀƴ Řƻƴǘ ƭŜ ƎƻǳǾŜǊƴŜǳǊΣ 
Robert Beugré Mambé, était donc le ministre temporaire Auprès du Président de la République 
Alassane Ouattara Chargé Des Jeux Francophonie. 
 
Les deux entités se rejettent mutuellement la responsabilité en ce qui concerne le re-rangement des 
livres dans la bibliothèque. Le ministère de la culture Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ŦǊŀƴŎƻǇƘƻƴƛŜ ŜǎǘƛƳŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ŀǳ ŘƛǎǘǊƛŎǘ 
ŘΩ!ōƛŘƧŀƴ ǉǳƛ ŀ ǇǊƻŎŞŘŞ via le ministère temporaire de Robert Beugré MaƳōŞ Ł ƭΩŜƴƭŝǾŜƳŜƴǘ ŘŜǎ 
ƭƛǾǊŜǎ ǉǳΩƛƭ ǊŜǾŜƴŀƛǘ ŘŜ ƭŜǎ ǊŜƳŜǘǘǊŜΦ [Ŝ ŘƛǎǘǊƛŎǘ ŘΩ!ōƛŘƧŀƴ Ł ǎƻƴ ǘƻǳǊ ƴŜ ǾŜǳǘ Ǉŀǎ ƭΩŜƴǘŜƴŘǊŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ 
ƻǊŜƛƭƭŜΦ Lƭ ŜǎǘƛƳŜ ǉǳΩƛƭ ŀ Ǉƭǳǘƾǘ ǊŜƴŘǳ ǳƴ ŞƳŜǊƎŜƴǘ ǎŜǊǾƛŎŜ ŀǳ aƛƴƛǎǘŝǊŜ ŘŜ ƭŀ ŎǳƭǘǳǊŜ Ŝƴ Řƻƴƴŀƴǘ ǳƴŜ 
cure de jouvence à cette bâǘƛǎǎŜΣ Řƻƴ ŘŜ ƭΩ;ǘŀǘ Řǳ /ŀƴŀŘŀΣ ǉǳƛ ŀ Ǿǳ ǎŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ǇƛŜǊǊŜ ǇƻǎŞŜ ƭŜ ф ƳŀǊǎ 
мфтм ǇŀǊ aƛǘŎƘŜƭƭ {ƘŀǊǇΣ {ŜŎǊŞǘŀƛǊŜ ŘΩ;ǘŀǘ ŎŀƴŀŘƛŜƴ ŀǳȄ !ŦŦŀƛǊŜǎ ;ǘǊŀƴƎŝǊŜǎΣ ǎǳƛǘŜ Ł ǳƴŜ ŎƻƴǾŜƴǘƛƻƴ 
entre les deux États en novembre 1970 et inaugurée le 9 janvier 1974 par Feu Félix Houphouët-
Boigny. 
 
10 mois après la fin de la huitième édition des Jeux de la Francophonie à Abidjan le 30 juillet 2017 et 
ǎŀ ǇƭǳƛŜ ŘŜ ƳƛƭƭƛŀǊŘǎΣ ƭŀ .ƛōƭƛƻǘƘŝǉǳŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜ /ƾǘŜ ŘΩLǾƻƛǊŜ .b/LΣ ƭΩǳƴŜ ŘŜǎ ǊŀǊŜǎ ǉǳƛ ŜȄƛǎǘŜ Ŝƴ 
!ŦǊƛǉǳŜΣ ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ŦǊŞǉǳŜƴǘŞe pour absence de livres due à des querelles byzantines entre deux 
entités administratives, le ministère de la culture et de la francophonie de Maurice Bandaman et le 
ŘƛǎǘǊƛŎǘ ŘΩ!ōƛŘƧŀƴ ŘŜ wƻōŜǊǘ .ŜǳƎǊŞ aŀƳōŞΦ [Ŝǎ ǎŜƴǘƛƴŜƭƭŜǎ ǎΩŀǘǘŝƭŜƴǘ Ł ƎŀǊŘŜǊ ƭŜǎ ƳǳǊǎ Ŝt ne pas 
laisser pénétrer des lecteurs pour y vadrouiller. 
 
{ƛ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ƭΩŀƳŀōƛƭƛǘŞ ŘŜ ƭŜǎ ƛƴǘŜǊǊƻƎŜǊΣ ƛƭǎ Ǿƻǳǎ ǎŜǊǾŜƴǘ Ŝƴ ǊŀƴƎ ǎŜǊǊŞΣ ƭŀ ƭƻƛ ŘŜ ƭΩƻƳŜǊǘŀΦ 

Début du FEMUA 11 à Abidjan (http://www.bbc.com)  
¶ http://www.bbc.com/afrique/region-43795827 

¶ Le 17 avril 2018 
 

 
Magic System réunit à Abidjan des grands noms de la musique africaine 

http://www.bbc.com/afrique/region-43795827















































































































































































































